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Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

La sociedad ha buscado en todo tiempo 
modelos comportamentales del correcto vivir, 
ejemplos sobresalientes por su desempeño 
virtuoso –hasta un grado razonable de las 
limitantes que impone la propia imperfección- 
en su afán inherente de tener con su obrar 
una conciencia tranquila.

En este marco, es que hoy la memoria 
histórica lleva registro de hombres que se han 
destacado por su esfuerzo sobresaliente en 
aras de un adecuado desenvolvimiento como 
personas en lo individual y en lo colectivo. 
Inclusive, derivado de su autoridad moral y 
reputación ganadas, estudiosos del devenir 
han acuñado fragmentos representativos 
de su legado a través de ciertas frases 
pronunciadas en momentos coyunturales, y 
a la postre se han tomado de referencia de 
lo que es bueno para solucionar y mejorar. 

No obstante, paradójicamente el esfuerzo 
de todas estas nobles personalidades no 
ha tenido la fuerza suficiente para incidir 
en un cambio de fondo en la sociedad y en 
consecuencia llegar a una solución cabal 
para todos los males que han corroído el 
tejido social.

Así, por más intentos y empeños efectuados, 
el mal que también está presente a modo de 
fuerza oscura y opuesta al raciocinio –que 
casi siempre termina con la victoria sobre 
el bien- al interior del ser, gana terreno 
día con día propiciando un escenario de 
desesperanza ante la injusticia, la inseguridad 
y la ausencia de paz, entre otros problemas 
derivados de tal circunstancia negativa.

Hasta ahí, pareciera que efectivamente 
el mundo se ha quedado sin respuestas, 
que no hay nada más qué hacer. Sin 
embargo, hay un personaje que sí marcó 
sobresalientemente el curso de la humanidad, 
más que cualquiera, a grado tal que hay 
un antes y un después, según la medición 
cronológica, y su enseñanza ha dado pie a 
la estructuración de todo un credo que ha 
transformado a su vez la vida de millones 
de personas, por la superioridad y eficacia 
de su doctrina que atiende la raíz 

de todo asunto en el trajín cotidiano de 
la existencia misma; se trata de Cristo, 
identificado en las “Santas Escrituras” como 
el hijo del “Dios vivo”, Yavé o Jehová. Por 
consiguiente, toda persona con la motivación 
adecuada y un deseo sincero por superar su 
condición -en consonancia con el llamado 
de su propia necesidad espiritual- encuentra 
felicidad en la fórmula de hacer el bien, aún 
ahora en medio de tanta precariedad, y la 

vía para dar sentido a su vida.
Es de esta manera pues, que la organización 

religiosa de los Testigos de Jehová, extienden 
una vez más una sentida invitación a la 
ciudadanía en general para acudir a la serie 
de asambleas regionales que han programado 
y que este año llevan por tema: “Imitemos 
a Cristo”, basado en el texto bíblico de 1 
Pedro 2:21, las cuales comenzarán con el 
primer congreso los días 6 a 8 de noviembre 
del año en curso, en las instalaciones del 
Auditorio de la Gente. La invitación textual 
es la siguiente:

“Los Testigos de Jehová invitan a 
todos a asistir a la asamblea de 2015 
‘Imitemos a Cristo’

En pocas semanas, los Testigos de 
Jehová celebrarán su asamblea anual en 
el AUDITORIO DE LA GENTE, e invitan a 
asistir a todo el que lo desee. El título de la 
asamblea de este año es ‘Imitemos a Cristo’. 

Antonio García, portavoz de la asamblea, 
comenta: ‘A Jesús, el fundador del cristianismo, 
se le suele considerar el hombre que mayor 
influencia e importancia ha tenido en la 
historia. Como cristianos, una creencia 
fundamental de los Testigos de Jehová es 
que la vida de Jesús constituye un modelo 
para nosotros. Las asambleas “Imitemos a 
Cristo” analizarán la vida de Jesús, tal como 
la presenta la Biblia, y destacará cómo todos, 
sin importar nuestros antecedentes, estilo 
de vida o religión, podemos beneficiarnos de 
manera práctica de su ejemplo y enseñanzas. 
Un aspecto destacado del programa será el 
discurso temático del Viernes por la mañana, 
titulado “En él están todos los tesoros de 
la sabiduría”.

A partir de este fin de semana y durante 
las próximas 3 semanas, los Testigos de 
Jehová invitarán personalmente a todos 
los residentes del estado de Nayarit. Las 
108 congregaciones de los Testigos de 
Jehová del estado participarán en distribuir 
al público invitaciones impresas. La entrada 
es gratis, pues sus asambleas se sufragan 
enteramente con donaciones voluntarias.

El primero de los 2 congresos de tres días 
que tendrán lugar en Tepic comenzará el 
06 de noviembre del 2015 a las 9:30 de la 
mañana. Se calcula que 11,240 personas 
acudirán al AUDITORIO DE LA GENTE para 
asistir a estas jornadas de enseñanza bíblica. 
La segunda fecha se llevará a cabo los días 
14 y 15 de noviembre en el PALENQUE DE 
LA FERIA en lenguaje Wixárika (Huichol). 
Los testigos de Jehová de México están 

Un cambio en la sociedad
La tarde de este pasado sábado 17 del 

presente mes, la Unión de Columnistas y 
Articulistas de Nayarit (UCAN), ahora bajo 
la coordinación del licenciado Fernando 
Gutiérrez Meza, tuvo una reunión de trabajo 
con el licenciado Raúl Mejía González, 
quien estuvo en la mejor disposición de 
responder a todas y cada una de las 
preguntas que se le formularon, luego 
de exponer sus puntos de vista respecto 
al acontecer político tanto del país, así 
como de nuestro estado de Nayarit.

Su opinión como ciudadano es que 
está viendo que por el momento todo 
está redundando en política electoral, 
que todo movimiento político es con 
miras electorales y no debería ser así, 
pues la política debe ser mucho más 
que lo electoral; que se debe volver a 
trabajar en la verdadera política que es 
la que está para resolver los asuntos 
relevantes, los que en verdad beneficien 
a la población, y no como se hace hoy 
en día en que todo movimiento político 
que surge se aprovecha para tratar de 
encausarlo hacia lo electoral y nada más.

Para el licenciado Mejía González, la 
política debe estar encausada a resolver los 
problemas sociales que se han ahondado 
en gran parte de la población, pues la 
falta de desarrollo en muchos aspectos 
y por ende la falta de empleos hace que 
se genere la violencia, por lo que está 
consciente de que es necesario de que 
habría que alentar la creación de empleos 
para que las nuevas generaciones se 
desarrollen lo más óptimo posible y que 
no tengan que emigrar de la entidad en 
busca de empleo en otras partes o en su 
caso, que muchos de nuestros jóvenes 
vayan en busca del sueño americano, 
cosa que ha cambiado sustancialmente, 
ya que ahora quienes logran pasar al 
otro lado y obtienen trabajo, mandan 
sus remesas a la familia que dejan aquí, 
pero como a quienes están allá les es 
muy difícil llevarse a su familia y ellos al 
no poder volver para no correr la mala 
suerte de no poder regresar, esto hace 
que se incremente la desintegración 
familiar que redunda por lo mismo en 
cierta descomposición social.

Comentó Mejía González, que él 
siempre ha sido proclive a la negociación 
cuando hay conflictos de cualquier 
especie entre la ciudadanía y la parte 
gubernamental, que nunca ha aprobado 
ni aprobará la represión de parte de las 

autoridades en contra de la población, 
que está comprobado que el diálogo, la 
negociación y la conciliación es el mejor 
camino para la resolución de los problemas; 
y una resolución a los conflictos lo más 
pronto posible para que este no crezca 
y se agrande como bola de nieve, pues 
ya se ha visto que mientras más tiempo 
tarde en resolverse algún problema de 
carácter social, más crece tornándose a 
veces mucho más problemático con cada 
día que pase sin arreglo.

Platicó el licenciado Raúl Mejía, que 
siempre ha estado en contra de los proyectos 
de trienio o sexenales, ya que he ahí los 
resultados a la vista al quedar truncos o 
muchas de las veces en el papel nada 
más; por lo que él siempre le ha apostado 
a proyectos a largo plazo, que perduren 20, 
30 o más años; y que desde luego, para 
esto se debe alentar la inversión nacional 
y extranjera, por lo que se inclina a que a 
los inversionistas habría que darles buenos 
incentivos, pero que estos no perjudiquen 
el entorno ecológico ni a la población en 
sí, sino al contrario: que contribuyan a 
un desarrollo en donde todas las partes 
salgan beneficiadas. Y resaltó que uno de 
los principales incentivos para la inversión 
es precisamente la seguridad, la que debe 
estar garantizada a toda costa.

También comentó Mejía González que 
es fácil detectar la deshonestidad, ya que 
la primera señal de esta se da cuando 
una persona asume un cargo para el 
cual no está capacitada, y que de este 
hecho se deriva todo lo demás que esto 
conlleva hacia la corrupción y toda clase 
de anomalías.

Abundó en que siempre le ha apostado 
a la unidad dentro de su propio partido 
político, que se ha comprobado que estando 
unidos tendrán un triunfo asegurado en 
cualquiera de los comicios en donde 
no imperen los pleitos grupales dentro 
del mismo; y que precisamente de esta 
unidad partidista se tendrán que buscar 
candidatos lo más visionarios, honestos y 
cercanos a la gente, que estas cualidades 
no son cosa del otro mundo, que ya los 
han tenido en su partido. Si de visión se 
trata, habría que recordar a don Roberto 
Gómez Reyes, de honestidad a don 
Julián Gascón Mercado y de a cercanía 
con la gente, he ahí a don Emilio Manuel 
González Parra. Así que por supuesto 
que podría haber un gobierno que reúna 
estos tres requisitos.

Por 
Sergio Mejía 

CanoUna voz ciudadana

CON PRECAUCIÓN

organizando 419 asambleas en 42 idiomas 
y en 133 localidades. En todo el mundo hay 

más de 8.000.000 de Testigos organizados 
en más de 115.000 congregaciones.



Lunes 19 de Octubre de 2015Política 3

* Tanto un Juzgado de Distrito como un Tribunal Unitario 
encontraron irregularidades durante la detención, efectuada en 
la comandancia que se encuentra en Bahía de Banderas.
* Se trataba de un operativo especial, implementado por agentes 
de la unidad de asuntos internos de la Policía Federal.

*Aceptarse como son es lo más importante, por ello invita hasta 
a sus propios compañeros diputados a salir del “closet” y ser tal 
como lo que son, si es que los hubiera en esta casa del pueblo, en 
cuanto a aceptar a personas de gustos y preferencias diferentes es 
necesario que cada quién sea responsable y admitir la verdad.

Nadie debe esconder sus preferencias 
sexuales, ni los diputados: PRD

Absuelven a 2 policías federales 
que fueron acusados de cohecho

Por  OSCAR VERDÍN 
CAMACHO 

Dos agentes de la Policía 
Federal –la comúnmente 
conocida como Federal de 
Caminos- fueron declarados 
inocentes del delito de cohecho, 
por el que el año pasado los 
consignó un agente del Ministerio 
Público Federal.

Se trata de los policías José 
Rosario Delgado Coronado 
y Pedro Eduardo Hernández 
Sánchez, a quienes absolvió el 
Juzgado Segundo de Distrito 
de Procesos Penales Federales 
con oficinas en la cárcel El 
Rincón, y de igual manera se 
pronunció el magistrado José 
Fernando Guadalupe Suárez 
Correa, titular del Primer Tribunal 
Unitario.

De acuerdo con documentos 
del toca penal 135/2015, 

relacionado con el expediente 
original 45/2014, la detención 
de Delgado y Hernández –que 
enfrentaron el juicio en libertad 
bajo fianza- se produjo el 24 de 
abril del 2014 en la comandancia 
del municipio de Bahía de 
Banderas, durante un operativo 
por parte de elementos de la 
unidad de “asuntos internos” 
que llegaron de la ciudad de 
México.

A los dos policías se les 
pretendió achacar que ese 
día recibirían un dinero, a 
propósito de un accidente 
vehicular registrado el día 13 
en la carretera federal que 
conduce a Puerto Vallarta.

EL FALLO 
ABSOLUTORIO 

La defensa de los agentes, a 
cargo del despacho del abogado 
Roberto Huerta Ávila, alertó una 

serie de irregularidades en la 
integración de la averiguación 
previa, mismas que aceptaron 
tanto el Juzgado de Distrito como 
el Tribunal Unitario y valieron 
para que se dictara sentencia 
absolutoria; por ejemplo, los 
11 días transcurridos entre el 
accidente y la detención.

Se explicó:

“…en el caso los policías 
federales aprehensores no 
contaban con alguna orden 
dictada por autoridad ministerial 
para poner a disposición a dichas 
personas ante la representación 
social, además de que tampoco 
se encontraban en el supuesto 
de algún delito flagrante, pues 
como ya se precisó, dicha 
detención obedeció a la denuncia 
presentada por Javier Mena 
Tlapanco, respecto a los hechos 
sucedidos el trece de abril de 
dos mil catorce”.

Más adelante fue asentado:

Por: MARIO LUNA

La coordinadora de los 
diputados del Partido de 
la Revolución Democrática, 
Sonia Ibarra Fránquez, señaló 
que en la discusión de los 
matrimonios igualitarios, sigue 
existiendo cierta resistencia a la 
aceptación, aunque advirtió que 
en muchas de las ocasiones se 
hace por esconder su mismas 
preferencias sexuales y no 
hacerlas públicas.

Por  e l lo ,  lanzó una 
respetuosa invitación a toda 
la población tanto a mujeres 
como hombres a desinhibirse 
y aceptarse como realmente lo 
son, en cuanto a sus gustos y 
preferencias sexuales, ya que 
así siguen teniendo los mismos 

derechos y obligaciones que 
cualquier otra persona, por 
ello, esta invitación, también 
la hace para sus propios 
compañeros diputados a que 
ya no se resistan ni escondan 
sus verdaderas preferencias 
sexuales y se acepten también 
como son, así que la invitación 

para ellos es que salgan del 
closet.

“A salir del closet, para 
que sean verdaderamente 
felices, para que estar ahí de 
amargados, nosotros daremos 
nuestra cara para que se 
aprueben reformas que los 

defiendan y ustedes sean 
muy felices”.

Estimó Sonia Ibarra, que 
seguimos teniendo una 
sociedad no solo “mocha” 
sino también ignorante, en 
esto de aceptar abiertamente 
los gustos y preferencias 
sexuales de cada quien, por lo 

“…a los agentes aprehensores 
les está prohibido obtener 
declaraciones, además de que 
con el carácter de testimonio 
que reviste su manifestación, 
tales hechos no les constan a 
los agentes de manera directa, 
sino que lo conocieron por 
referencia que dicen les hizo 
el denunciante Javier Mena 
Tlapanco, por lo que dicho 
testimonio carece de valor 
convictivo para demostrar que 
José Rosario Delgado Corona 
y Pedro Eduardo Hernández 
Sánchez, en su calidad de 
servidores públicos hayan 
solicitado la entrega de una 
cantidad determinada en 
efectivo, con la finalidad de 
devolver el vehículo Ford, Focus, 
modelo dos mil dos, color verde, 
con placas de circulación TVS-
2848 del estado de Puebla”…

“Asimismo, tampoco existe 
constancia en autos que acredite 
que Israel Navarro Hernández y 
Christian Ricardo Rivera Ibarra, 
elementos aprehensores de la 
Policía Federal, contaran con 
algún oficio de comisión emitido 
por el superior jerárquico de 
éstos, para que se trasladaran 
a las oficinas de subestación 
de la Policía Federal en 
Bucerías, con motivo de algún 
procedimiento administrativo de 
responsabilidad que se haya 
iniciado contra los inculpados”…

Y remató la sentencia del 

Juzgado de Distrito, confirmada 
en segunda instancia:

“Por todo lo anterior, se 
considera que los elementos 
aprehensores de la Policía 
Federal se condujeron con falta 
de probidad y mendacidad en 
sus intervenciones procesales 
en torno a las circunstancias 
de tiempo, modo y lugar de 
ejecución en que se llevó a 
cabo la detención de José 
Rosario Delgado Coronado 
y Pedro Eduardo Hernández 
Sánchez, respecto de los cuales 
adujeron que los detuvieron en 
las circunstancias reseñadas, 
en el cual montaron un 
operativo conjuntamente con 
el denunciante Javier Mena 
Tlapanco, para llevar a cabo la 
detención de los mencionados 
inculpados; atento a que en 
contraposición a su dicho, está 
el cúmulo probatorio que ha 
quedado reseñado, las cuales 
se encuentran por encima de 
lo manifestado por éstos”…

Inconforme con la sentencia 
del Juzgado de Distrito, un 
agente del Ministerio Público 
interpuso la apelación, pero 
el Tribunal Unitario confirmó 
el fallo inicial, a finales de 
septiembre pasado.

(NO al robo de notas. NO 
se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 

que los diputados tenemos la 
obligaciones de abrir camino 
para que se conozcan los 
nuevos derechos de cada 
persona.

Subrayó que no porque 
se vayan a aprobar los 
matrimonios igualitarios, 
va a ver una cascada de 
matrimonios, eso es una 
total mentira, por ello lo dicho 
por el mismo Secretario de 
Gobernación, en la reunión 
de la COPECOL, es que no 
debe haber leyes diferentes, 
todos los estados deben tener 
sus leyes homologados, por 
ello los distintos foros que se 
están llevando a cabo sobre 
los matrimonios igualitarios, 
se hacen para sensibilizar a 
toda la sociedad. 
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Rindió tercer informe de actividades 
el dirigente cañero Manuel García 

* El Fiscal General Edgar Veytia, al conocer la situación, ordenó 
el traslado al hospital del ISSSTE en el municipio de Tepic, 

garantizando con ello la salud del profesor, quien se encuentra 
estable.

* Con acciones como ésta, el Gobierno de la Gente de Roberto 
Sandoval, refrenda su compromiso con la sociedad nayarita de 

proteger la seguridad y la vida de los ciudadanos. 

En el Casino de Los Fresnos.

Helicóptero “El Apache” salva la vida 
de profesor de la Sierra Del Nayar

Un traslado aéreo 
rea l i zado  po r  e l 
helicóptero El Apache, 
logró salvar la vida 
de un profesor en el 
municipio Del Nayar; 
quien se encontraba 
mal herido por dos 
disparos de proyectil 
de arma de fuego. 

El Fiscal General 
Edgar Veytia, al conocer 
la situación, ordenó el 
traslado al hospital del 
ISSSTE en el municipio 
de Tepic, garantizando con ello 
la salud del profesor, quien se 
encuentra estable.

Cabe señalar que elementos 
de la Policía Nayarit División 

Investigación, se encuentran 
avocados en la búsqueda y 
localización del o los agresores 
del profesor, para llevar seguridad 
y justicia. 

Con acciones como ésta, 
el Gobierno de la Gente, de 

Roberto Sandoval; refrenda su 
compromiso con la sociedad de 
proteger la seguridad y la vida 
de los nayaritas, utilizando y 
poniendo a disposición todas las 
herramientas con que cuenta la 
Fiscalía. 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-Acompañado de su Comité 

Directivo en su totalidad, el día de 
ayer rindió su tercer informe de 
actividades, con cuentas claras a sus 
representados el dirigente estatal, 
Manuel García Nolasco, acto que 
se llevó a cabo en el Casino Los 
Fresnos de esta ciudad, donde se 
logró reunir a la familia cañera para 
escuchar de viva voz los logros y 
metas alcanzadas en este año.

Cabe mencionar que en dicho 
evento estuvieron presentes como 
invitados de honor el Senador y líder 
de la CNC, Manuel H. Cota Jiménez, 
así como Javier Sánchez Chávez, 
en representación del líder nacional 

del sector cañero, Daniel Pérez 
Valdés, líderes cañeros locales de las 
diferentes organizaciones campesinas, 
como Olegario Gutiérrez (El Morado) 
y Felipe Valle Guzmán, de igual 
manera hicieron acto de presencia 
Pablo Ramírez Escobedo, Secretario 
General de la CNC en el estado, el 
regidor de extracción priista Luis 
Berumen, Antonio Agosto Ramos, ex 
dirigente de la CNPR de los cañeros 
de El Molino, y muchos más.

En su discurso Manuel García 
Nolasco, primeramente dio la 
bienvenida a cada uno de sus 
invitados, y agradeció al senador 
Manuel H. Cota Jiménez, por todo el 
esfuerzo que está haciendo junto con 

Daniel Pérez Valdez, líder nacional 
del sector cañero, para que el campo 
tenga más apoyo y más beneficios 
en favor de los diferentes sectores 
del campo, agradeciendo aún más 
el apoyo brindado por el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, 
quien en sus tres años de Gobierno 
a impulsado el desarrollo del campo 
nayarita.

Manifestando además, que con 
el apoyo del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
buscará gestionar más recursos y 
subsidios para que el productor tenga 
las herramientas necesarias para 
poder sembrar y sacar sus cosechas 
adelante, ya que desgraciadamente 

El Fiscal General Edgar 
Veytia dio a conocer que 
derivado de un operativo 
de búsqueda, elementos de 
la Policía Nayarit realizaron 
la detención de Ricardo 
Carrillo Pérez por su probable 
responsabilidad penal en la 
comisión del delito de Homicidio 
Calificado.

Carrillo Pérez, de 23 años 
de edad, originario y vecino de 
Real de Acuitapilco, municipio 
de Santa María del Oro; 
presuntamente el pasado 31 
de agosto del presente año; 
dio muerte a Eleuterio Carrillo 
de la Cruz. 

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy occiso de 51 años de 
edad, habría acudido a las fiestas 
tradicionales del poblado de Cerro 
Blanco, siendo en el momento en 
que circulaba sobre la carretera 
que conduce de Cerro Blanco a 
San José de Mojarras; que el hoy 
detenido habría atacado al occiso 
con un machete, provocándole 
una herida en la sien derecha 
de 10 cm. 

Por lo anterior el Juez Cuarto 

de primera instancia del ramo 
penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
de Ricardo Carrillo Pérez por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado; relacionado 
en el expediente 607/2015.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dejó claro que no se bajará la 
guardia en el combate frontal 
a la delincuencia; dijo que la 
Fiscalía a su cargo buscará la 
pena máxima para el homicida 
llevando justicia a la víctima y 
su familia. 

Policía Nayarit lleva 
ante la justicia a 

presunto homicida
* Ricardo Carrillo Pérez presuntamente 

dio muerte a Eleuterio Carrillo de la Cruz, 
a quien atacó con un machete; sobre la 

carretera que conduce de Cerro Blanco a 
San José de Mojarras, en el municipio de 

Santa María del Oro.  
* El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que la 
Fiscalía buscará la pena máxima para el 
detenido, llevando justicia a la víctima y 

su familia. 

a veces por las inclemencias del 
tiempo y las devaluaciones del peso, 
los insumos se incrementan y eso 
perjudica directamente en los bolsillos 
de los productores, que con trabajo y 
esfuerzo apenas logran sacar adelante 
sus cosechas.

Por último, se comprometió Manuel 
García Nolasco, que seguirá trabajando 
junto a su Comité Directivo e ir de 

la mano con los diputados locales y 
federales, ya que a través de ellos 
se seguirán buscado las gestiones 
necesarias ante las diferentes 
instancias locales y federales, para 
poder darle más impulso al campo y 
así beneficiar con una mejor calidad 
de vida a las miles de familias de cada 
uno de los productores de caña, que 
laboran en Nayarit.
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*Ante tantas cosas que se dicen por ahí…

5

Heriberto Castañeda nuevo 
titular del SIAPA-Tepic 

*Corren desde el pasado viernes a Jesús Navarrete del 
Organismo Operador de Agua 

*Y en puerta otros cambios de funcionarios 
ineficientes. 

* Para que me crean “NO”; eso no se hace ni ahora ni nunca, los 
señores diputados hacen su trabajo y lo hacen muy bien. Yo hago 

el mío todos los días, así que a seguir trabajando por toda la raza, 
con Dios y con el pueblo, esperamos lograr muchas cosas más.

“Los diputados hacen bien su 
trabajo, igual que yo”: Layín  

Por: MARIO LUNA

Derivado de la grave situación 
que prevalece en el SIAPA Tepic, 
particularmente por la incapacidad 
que se ha tenido y quedado manifiesta 
de no poder resolver la problemática 
del desabasto de agua en la ciudad, 
el presidente municipal, Leopoldo 
Domínguez, en reunión con el pleno de 

sus regidores, aprobaron por unanimidad 
el cambio de Jesús Navarrete Ortega, 
quien desde el pasado viernes quedó 
fuera del gabinete municipal.

El nuevo nombramiento como director 
general del SIAPA Tepic, quedó bajo 
la titularidad del ex alcalde de Xalisco, 
Heriberto Castañeda Ulloa, quien 
el cabildo capitalino, dio el voto de 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Ante  las palabras, las 
críticas, los comentarios y tantas 
cosas que se dicen por ahí ya 
que hay gente que a veces, con 

palabras políticas dicen mentiras, 
quiere decir que para ser un 
hombre bueno, tengo que echar 
mentiras, para que me crean 
tengo que echar mentiras, “NO” 
eso no se hace ni ahora ni nunca, 

yo acudí al llamado 
que me hicieron los 
señores diputados con 
toda responsabilidad 
y compromiso. ‘Si 
me valiera  madre’; 
como alguien piensa, 
no estaría aquí, pero 
no esto es algo serio, 
más allá de fondos 
político.  Yo creo que 
se está haciendo lo 
que se debe de hacer y 
primeramente, tengo fé 
en Dios y en el pueblo  
de sacar adelante esto  
y otras cosas, para 
eso trabajamos todos 

los días, para la gente”. Aseguró 
el presidente municipal de San 
Blas, Hilario Ramírez Villanueva 
‘Layín’, tras su comparecencia 
ante la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos, del Congreso 
del Estado.

“Quiero decirles (compañeros), a 
todos los medios de comunicación 
que estoy muy agradecido con 
todos, porque ustedes son los que 
hacen posible, que la gente o le 
den p’a abajo, o le den p’a arriba; 
yo cumplí con el llamado que me 
hicieron los diputados yo hago mi 
trabajo, ellos que hagan el suyo y 
adelante a trabajar todo mundo”. 
Al preguntarle porque le levantó la 
falda a su pareja de baile, durante 
el festejo de su cumpleaños, 
Ramírez Villanueva, explicó, “a 
quien sea le puede pasar eso; 
y yo creo que no es malo, pero 

confianza para con el nuevo funcionario 
municipal.

Y aún cuando desde el pasado 
viernes quedó oficialmente como titular 
del organismo operador Heriberto 
Castañeda, será hasta el día de hoy, 
alrededor de las 11 de la mañana, 
cuando el alcalde capitalino, anuncie 
públicamente dicho relevo.

El lugar donde se hará público dicho 
nombramiento, será en un evento que 
tendrá el munícipe, para anunciar otro 
nuevo programa de recuperación de 
cartera vencida del SIAPA, allá en la 
colonia Emiliano Zapata, específicamente 
en el pozo “Cristo Rey” localizado entre 
las calles Carranza y Morelos.

Así que anunciado está dicho relevo 
institucional, en el organismo operador 
de la ciudad, esperamos solamente 
que el alcalde Polo Domínguez, diga el 
protocolario salivero de los motivos de 

la salida de Jesús Navarrete Ortega, 
pero en ningún momento esperen que 
diga que es por el ineficiente desempeño 
que se tuvo y la falta de estrategias y 
planeación para resolver el desabasto 
de agua potable.

depende de cada quien por que 
lado le den, pero no fue de mala 
fé. Yo jamás he hecho nada de 
mala fé, ni con malas intenciones 
y menos con la idea de ofender 
o faltarle al respeto a nadie, en 
ningún lugar del mundo”.

“Es por ello que pedí disculpas 
en su momento, y lo vuelvo a 
hacer con mucho gusto, hago 
esa disculpa pública, ante Dios, 
ante los señores diputados, ante 
ustedes medios de comunicación 
y principalmente ante todas las 
mujeres del mundo; fue un error, 
todos cometemos errores. Fue 
una mala acción, y por ello me 
disculpo ante todos. Pero yo 
creo que son más buenas las 
acciones que siempre ha hecho 
el amigo Layín, el amigo de todos, 
siempre hemos estado del lado 
de la gente. Yo creo que Dios me 
va a perdonar y si el Congreso 
del Estado decide que merezco 
una sanción, yo la acataré con 
mucho gusto”.

Cuestionado a como se sintió 
con la audiencia que tuvo el 
pasado viernes, ante la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos 
del Congreso del Estado, Ramírez 
Villanueva, respondió: “yo me 
sentí, y me siento bien; siempre 
les he dicho yo no hago las cosas 
de mala fé, pero por ejemplo ya 
ven que en algunos periódicos, 
al interior de sus páginas salen 
unas muchachas bien buenísimas 
y dice para ellos y unos cabrones 

casi encuerados y dice para ellas 
y eso si aplauden y es a nivel de 
todo el mundo”.

Al ser requerido si lo volvería 
a hacer (levantarle la falda a su 
pareja de baile) Layín respondió: 
“para nada, nunca lo volveré a 
hacer. Yo creo que todos cada día 
le aprendemos a esto y por eso 
estoy aquí, yo les debo respeto 
a los diputados, ellos son los que 
van a calificar y no tengo porque 
echarles la culpa, ellos solo 
están haciendo su trabajo; las 
pruebas y alegatos, las entregó 
el licenciado Emilio Mú Rivera 
y en su momento los diputados 
tomarán su decisión”.

Finalmente, al salir  del 
recinto legislativo, se dirigió, a 
un numeroso grupo de personas 
provenientes de San Blas y de 
varios municipios del estado 
que acudieron a darle su apoyo 
y respaldo, Hilario Ramírez, les 
dijo: “compañeros, con nada les 
pago, el que estén aquí, muchas 
gracias. Me gustaría hacerlo con 
cada uno de ustedes, pero ya 
saben que estoy muy madreado, 
porque me chingó el dengue, llevo 
5 días… pero me presenté con los 
señores diputados, gracias a la 
invitación que me hicieron. Quiero 
decirles que no lo tomen a mal, 
ellos están haciendo su trabajo, 
y lo están haciendo muy bien; así 
que a seguir trabajando, por la 
gente, por toda la raza, muchas 
gracias”. Concluyó.   
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Habrá borrón y cuenta nueva a 
los deudores del SIAPA y Predial

Política

* Porque más del 50 por ciento, de los 360  millones de pesos 
ya prescribió, a más de 5 años; pero a partir del año próximo 
quien no pague el servicio se le suspenderá definitivamente: 

Leopoldo Domínguez  

“Ahora esperaremos 30 días para conocer el resolutivo de los 
diputados que integran la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos y la notificación respectiva, aunque por no ser 

notificado a tiempo, el procedimiento queda sin efecto” señala 
Emilio Mú Rivera.

*Ante la XXXI Legislatura

6
*A partir del 2016…

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Con la finalidad de 
recuperar la cartera vencida de 
los usuarios morosos, del SIAPA 
y Predial de Tepic y a la vez 
obtener recursos para, poder abonar 
los  adeudos a la CFE,  podría 
implementarse el borrón y cuenta 
nueva en los pago de agua potable 
y predial del Ayuntamiento de Tepic 
durante el 2016, si bien esta medida 
es injusta para los contribuyentes 
cumplidos, no queda de otra, pues 
al paso del tiempo, el 50 por ciento 
de la cartera vencida del SIAPA 
ya prescribió. Así lo informó el 
presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González.

Agregó, que se valora implementar 
un plan de rescate a la cartera 
vencida del SIAPA y el predial que 

incluya este controvertido esquema 
de borrón y cuenta nueva con la 
advertencia al usuario que si falla 
en los futuros pagos, se les cortará 
el agua definitivamente y ahí si se 
tomarán las medidas necesarias, 
porque lo que se busca es que los 
deudores se pongan al corriente en 
sus pagos, siempre y cuando, quede 
por escrito , porque papelito habla 
y el ciudadano  al comprometerse 
por escrito, firmado y sellado que 
al estar su cuenta en ceros, serán 
vigilados con lupa y si en el futuro 
no cumplen adiós agua, por lo que 
confiamos que con esta medida 
precautoria, no se volverá  a caer 
en cartera vencida, ni en esta ni 
en las próximas administraciones 
municipales, pero sobre todo se 
pretende que los ciudadanos tomen 
conciencia y valoren  el servicio 
que ya sea en pipas o en las llaves, 

reciben en sus hogares.
El alcalde de Tepic, dio a conocer 

que actualmente, tan sólo en 
SIAPA, existe una cartera vencida 
de 360 millones de pesos, bastante 
dinerito que dejaría de percibir la 
administración  municipal, la cual 
serviría, para poder brindar un 
mejor servicio a los tepicenses, es 
una medida necesaria y urgente, 
ya el 50 por ciento de esta deuda 
vencida ya prescribió. Por lo que 
no hay manera de recuperarla, pero 
con estas facilidades esperamos 
una respuesta favorable de los 
ciudadanos.

Reconoció que al prescribir la 
cartera vencida significa que las 
personas con adeudos de más 
de 5 años ya la libraron porque 
legalmente como municipio ya 
no podemos obligarla a que nos 

Presenta “Layín” pruebas de descargo
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- En atención al llamado 
que le formularon, los diputados 
integrantes de la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos 
del Congreso del Estado, luego 
que  el presidente de la Comisión 
Estatal de Defensa de los Derechos 
Humanos de Nayarit, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez, emitió la 
Recomendación número 21/2015 
derivada del expediente de queja 
DH/090/2015, radicado de manera 
oficiosa por posibles violaciones a 
los derechos humanos atribuibles 
a Hilario Ramírez Villanueva, 
presidente municipal de San Blas, 
este viernes.

Se llevó a cabo la audiencia 
programada, asistido por su 
representante legal  Emilio Mú 
Rivera, quien presentó las  pruebas 
por escrito y será en un término 
de 30 días cuando se conozca el 
dictamen de Comisión de Justicia 

paguen, explicó el 
edil. Por lo tanto 
la deuda real es 
de 140 millones 
de pesos, el resto 
ya prescribió. Sin 
embargo, aclaró, 
que el asunto se 
tratará con pinzas 
para evitar más 
deudores ,  po r 
diversas razones 
no acudan a pagar 
el servicio de agua 
potable o el predial. 
Pero a partir de 
esta medida habrá 
candados para prevenir que la gente 
caiga en el vicio de no pagar, al fin 
y al cabo a los 5 años, la deuda 
se borra.

Se trata de buscar sanear las 
finanzas del organismo operador 
que hoy finamente están en la 
quiebra y se trata de compensar 
a los usuarios cumplidos. Pero 
principalmente se trata de que 
todos los ciudadanos por igual 
tengan el servicio y el suministro 
del vital líquido.

Polo Domínguez, señaló que aún 
no está definido porque además de 
ayudar a los morosos y tratará de 
compensar a los cumplidos, y eso 
aún no está claro. Lo que ya está 
decidido totalmente es que no habrá 
contemplación para las empresas, 
inmobiliarias y fraccionadores que 

promuevan las tomas clandestinas,  
hay desarrollos habitacionales 
completos que no han firmado el 
convenio con el SIAPA y prefieren 
robarse el vital liquido y, aquí no 
hay ninguna consideración.

La Junta de Gobierno del SIAPA 
ya delinea ofrecer al ciudadano 
la posibil idad de ofrecer los 
tradicionales descuentos por pronto 
pago en diciembre, enero y febrero 
además del programa borrón y 
cuenta nueva.

Sin embargo, aclaró que aún no 
hay nada definido  se explora esa 
posibilidad que ha dado buenos 
resultado en otros municipios 
del país. Por lo pronto se estudia 
la factibilidad de incluirlo en el 
proyecto de ley de ingresos del 
2016 que en breve se entregará 
al Congreso local.

y Derechos Humanos: “ya que se 
espera sea sobreseído el juicio 
porque en las pruebas presentadas 
tenemos contundencia y sabemos 
que no procede incluso, continuar 
con este proceso”. En la audiencia, 
al ser requerido por la presidenta 
de la Comisión de Justicia, la 
diputada María Angélica Sánchez 
Cervantes, sobre el proceder del 
alcalde de San Blas, el aludido se 
concretó a decir, que nunca fue de 
mala fé,  pero además “son cosas 

que le pueden pasar a  cualquier 
persona”.

Añadió,  que durante la 
celebración de su cumpleaños, 
Hilario Ramírez, explicó que ese 
día; “al calor del ruidito, del traguito 
y del taquito, se me hizo fácil como 
a quien sea se nos puede hacer”. 
Ante la insistencia de la diputada 
Angélica, sobre si era todo lo que 
tenía que decir al respecto, Hilario 
Ramírez “Layín” dijo: “eso lo ha 

informado en todos lados donde le 
han preguntado lo mismo, incluso 
en los medios de comunicación 
locales y nacionales”.

Mencionó que durante el 
desarrollo de este procedimiento 
en la Comisión Legislativa, hizo 
entrega de un escrito y anexos 
en el que aporta pruebas y ofrece 
alegatos en el procedimiento 
oficioso  que se le atribuye por 
parte de la Comisión de Justicia y 

Derechos Humanos del Congreso 
del Estado; en la cual estuvieron  
presentes las diputadas María 
Angélica Sánchez Cervantes, 
Sofía Bautista Zambrano, María 
Herlinda López García y Olga 
Lidia Serrano Montes, por lo que 
solo queda esperar el resolutivo 
de los diputados. Aunque dejó 
en claro que su representado fue 
notificado fuera del término, por 
lo que dicho procedimiento quedó 
sin efecto.
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*Suma a los 20 Ayuntamientos para promover estilos de vida 
saludables y erradicar la pobreza alimentaria

*    Continúa Gobierno de Nayarit fomentando la unidad 
familiar y la activación física

7

En un ambiente de alegría y 
unidad, el Gobierno de la Gente y 
los 20 ayuntamientos del estado, 
conmemoraron el Día Mundial de 

la Alimentación, acto encabezado 
por la Presidenta del Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) Nayarit, Ana Lilia López de 
Sandoval, en el Nuevo Parque la 
Loma.

La titular de la asistencia social 
en la entidad destacó que gracias 
al trabajo de los Gobiernos estatal, 
federal y los municipales, Nayarit se 

encuentra entre los primeros lugares 
a nivel nacional en la disminución 
de la pobreza alimentaria, por 
medio de la entrega del Programa 
Prosa, desayunos escolares y otros 
programas sociales que se han 

implementado en el estado.
El objetivo de celebrar este día 

—dijo la esposa del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda— es 
fomentar estilos de vida saludables 
entre las famil ias nayaritas, 
principalmente en los niños, así 
como fortalecer las acciones de 
las dependencias de los tres 
órdenes de gobierno para combatir 
la desnutrición y pobreza.

“Extenderles esa mano que hoy 
Roberto Sandoval nos da, para que 
todos los municipios salgan adelante; 
tenemos un gran compromiso, 
son las nuevas generaciones, la 
gente que viene impulsando este 
Nayarit que vamos a construirlo en 
compañía. Anunciarles que vienen 
buenas cosas para cada uno de sus 
municipios y me da mucho gusto 
que podamos hacerlo en unidad; 
gracias porque el día de hoy están 
haciendo un trabajo ejemplar”, dijo 
la Presidenta del DIF Nayarit.

A fin de promover la generación de 

alimentos sanos, López de Sandoval 
entregó 5 huertos escolares a niños 
de diferentes planteles educativos, 
y para mejorar el funcionamiento 
de los desayunadores escolares, 
facilitó equipo para concina y 
paquetes de utensilios a los 20 

municipios.

Como parte de la conmemoración, 
se instaló una muestra gastronómica 
en donde todos los municipios 
ofrecieron platillos típicos de cada 
región a los asistentes.

Rodada del Progreso, el rescate 
de los espacios al aire libre

Conmemora Nayarit Día 
Mundial de la Alimentación

La Presidenta del 
Sistema DIF Nayarit, Ana 
Lilia López de Sandoval, 
encabezó este domingo 
una nueva edición de la 
Rodada del Progreso, ruta 
ciclista que consiste en 
recorrer varios kilómetros 
del Libramiento Norte de 
Tepic.

En  un  amb ien te 
deportivo y de paseo 
familiar, la esposa del 
Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda, 
disfrutó —en compañía 
de  de decenas de 
ciclistas—, los paisajes de 

los alrededores de la nueva vialidad 
y destacó que a través de estas 
acciones de gobierno los jóvenes 
y los adultos tienen la oportunidad 
de activarse al aire libre.

“Estamos aquí promoviendo 
la rodada y lo más importante es 
que vengamos a hacer ejercicio, 
el recorrido esta maravilloso, nos 
llena de vida y sobre todo tenemos 
la oportunidad de la convivencia 
familiar. Los seguimos invitando a 
que hagan este recorrido", resaltó 
López de Sandoval.

“Niños, jóvenes y todos los 
nayaritas de todas las edades 
estamos disfrutando de esta 
megaobra, porque eso es lo que 
es este Nuevo Libramiento Norte”, 
añadió.

Como en cada edición, diferentes 
corporaciones y dependencias, como 
Alas de la gente, Guardia Civil, 
Tránsito del Estado y Protección 
Civil fueron los encargados de 
aplicar un operativo para garantizar 
la seguridad de los paseantes.
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* Diputadas indignadas bailan y cantan canciones que 
verdaderamente denigran y ofenden a las mujeres en su 

letra y siguen muy contentas

Diputados debemos atender temas más 
importantes que caso “Layín”: PAN

No sabemos si plantas de 
tratamiento funcionan: POLO

Por: MARIO LUNA

El coordinador de los 
diputados del Partido 
Acción Nacional, José 
Ramón Cambero Pérez, 
aseguró que existen 
muchos más temas que 
deben atender con mayor 
prontitud los legisladores, 
que el caso “Layín”, el cual 
indudablemente, sólo es 
de interés partidista.

Para el líder de los 
legisladores panistas, las 
sanciones deben hacerse 
en su momento, y no 
cuando ya ha pasado 
cerca de 10 meses y en 
ese lapso de tiempo en 
ningún momento la que se supone 
afectada, ha dicho nada, ni siquiera 
se ha manifestado o a denunciado 
a Layín, lo que puede entenderse 
que esa acción de levantarle la falda 
en pleno baile, no le incomodó ni 
le molestó.

“Cuando existe una molestia 
por una acción y más de esta 
naturaleza, se denuncia a la 
parte agresora o abusiva ante las 
autoridades competentes y ella a 

quien conocemos como Rosita, en 
ningún momento lo ha hecho por 
ninguna de las vías, ya sea pública, 
ante una autoridad, o sencillamente 
a través de las redes sociales”.

Los integrantes de la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos, 
están haciendo su trabajo, pero 
será en el pleno de los diputados, 
en donde se pueda dar la sanción 
que proceda, si es que procede.

Ramón Cambero Pérez, dijo que 

ve a sus compañeras 
diputadas del PRI, con 
un supuesto coraje por 
haberle levantado Layín 
la falda a Rosita, dicen 
que eso las ofende y 
denigra a todas las 
mujeres, pero no se 
han puesto a reflexionar, 
que muy a gusto y felices 
bailan canciones en 
donde verdaderamente 
se les denigra y no dicen 
nada, ahí no sienten 
que se les vulneran 
sus derechos y que 
se les denigra, lo que 
representa que solo tiene 
tintes políticos el querer 
atacar al presidente 
municipal de San Blas.

Es por ello que exige no perder 
tiempo en cosas en que no existe 
ofendidos, en su momento se debió 
actuar y sancionar si es que así 
se requería, pero ahora, ya pasó 
mucho tiempo, y aunque aclaró 
que el Congreso no podía rehuir 
a analizar este tema, porque la 
Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos así lo exigía, a través de 
su presidenta la diputada Angélica 
Sánchez Cervantes.

Por: MARIO LUNA

El presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, dejó 
muy claro que en el funcionamiento 
y operación de las diferentes plantas 
de tratamiento de aguas residuales, 
a quien le compete dicha obligación 
de verificarlo, es al gobierno del 
estado y a la misma CONAGUA, 
pero no al ayuntamiento, así que si 
no funcionan o funcionan a su mínima 
capacidad es culpa de aquellos y no 
de nosotros dijo el edil.

De manera detallada explicó el 
munícipe capitalino, que la ley le 

permite a las diferentes instancias 
de gobierno a llevar convenios y por 
ello, el ayuntamiento tiene convenio 
con la Comisión Estatal del Agua, 
por lo que esta dependencia recibe 
un subsidio de la federación por 
más de 500 mil pesos mensuales 
por planta para su mantenimiento y 
funcionamiento.

Al preguntarle sobre un posible 
brote de epidemia porque las aguas 
negras no son tratadas, no enfrentaría 
un señalamiento por este problema de 
salud, a lo que de manera inmediata 
Polo Domínguez, dijo que no, ya 

Por: MARIO LUNA

La presidenta de la comisión 
edilicia de seguridad pública 
en el ayuntamiento de Tepic, la 
regidora Luisa Aidé Sandoval 
Rojas, manifestó su más amplio 
reconocimiento a la estrategia 
de seguridad que se ha venido 
implementando para darnos 
tranquilidad y paz a las familias 
de la localidad y del mismo estado.

Por ello dijo que mienten todos 
aquellos que aseguren que las 
condiciones de inseguridad en 
Tepic, como en el resto del estado 
de Nayarit, continúan, ya que 
mencionó que dichas condiciones 
existentes en la actualidad, y al 
decir de la propia población es que 
existen seguridad, aunque aclaró 
que siguen existiendo hechos 
delincuenciales, pero no en la 
cantidad que antes se registraban.

“La percepción de la gente, en 
materia de seguridad, ha cambiado 
muchísimo de aquellos años a 
la fecha, lo que habla que se 
ha venido disminuyendo dichos 
ilícitos, lo que ha provocado que 
haya tranquilidad y paz entre la 
población, de ahí que quienes 
digan lo contrario, lo hacen con 
intereses políticos o porque no 
quieren ver la realidad, pero de 
que hay seguridad en el estado, 
si la hay”.

La percepción de la gente 
ahora, es buena y eso se hace 
en base a hechos, ya que hay 
más seguridad ahora, y eso es 
muy notorio, aunque dijo que aún 
falta más, por lo que la estrategia 
de seguridad no debe de bajar 
la guardia sino todo lo contrario.

La misma población, es la que 
menciona, nos dice que existe más 
seguridad, que se sienten más 
seguros ahora que antes, y eso 
hay que reconocerlo.

Y es que miren, mientras que 
Polo Domínguez, dijera en su 

desempeño de “periodista” en un 
diario local, que la percepción de 
la seguridad es aún mala y que 6 
de cada 10 personas se sienten 
inseguras, la regidora aún cuando 
son del propio partido del PAN, 
con total responsabilidad pero sin 
querer confrontarse con el edil, se 
limitó a decir que ella manifiesta 
en materia de seguridad lo que 
la misma población le comenta.

Y aunque en estrategias y 
acciones en materia de seguridad 
para Tepic, la regidora Luisa 
Aidé Sandoval Rojas, con suma 
responsabilidad, mencionó que 
quien es el idóneo para mencionarlas 
es el titular de Seguridad Pública 
en el municipio, como en el estado 
sería el Fiscal, por lo que prefirió 
no entrar en detalles sobre este 
cuestionamiento para no cometer 
errores.

“Quienes digan que no hay 
seguridad, los invitó a que se 
acerquen con las autoridades 
competentes para que les digan a 
detalle los logros y avances que se 
han tenido y no se siga engañando 
a la sociedad”.

Los delitos a casas habitación 
han disminuido considerablemente 
en la ciudad, así como el resto de 
delitos, es por ello que al volverle 
a insistir que si aquellos que 
denostan y critican de manera 
falsa los avances de seguridad 
que se tienen en la entidad como 
en el propio municipio, lo hacen 
con intereses partidistas, Luisa 
Aidé Sandoval Rojas, se limitó 
a decir que ella no lo sabe y que 
además no le compete decir cosas 
que solo originen confrontaciones, 
ya que su interés no es pelearse 
ni enfrentarse con nadie, cada uno 
tiene sus propias percepciones 
sobre seguridad, por lo que yo lo 
que he mencionado, lo he dicho en 
relación a lo que la propia ciudadanía 
me ha estado comentando y si 
otros tienen distinta opinión, pues 
es su responsabilidad.

PAN reconoce  avances en 
seguridad en el estado

que legalmente no tiene ninguna 
responsabilidad y ese convenio lo 
protege, así que lo que pueda suceder 
será culpa directa del gobierno estatal 
porque su dependencia del CEA, no 
está trabajando.

Refirió de manera concreta y 
categórica, que el ayuntamiento en 
estos momentos no tiene el dinero 
necesario para realizar este trabajo 
de verificación y supervisión, aunque 
quisiera.

El alcalde capitalino, insistió que 
ellos como municipio están trabajando 
más que el mismo Estado, toda 
vez que en el combate al dengue 
la responsabilidad de nebulizar y 
abatizar es totalmente del gobierno 
estatal y no del ayuntamiento, pero 
como a ellos les interesa mucho la 

salud, están trabajando de más.

En el tema del agua no tratada 
no existe contingencia alguna, por 
lo que no hay que alarmarse, pero 
reconoció que si la puede haber, 
especificando que la planta de 
tratamiento ubicada frente a Fórum, 

está trabajando a un 70 por ciento 
de su capacidad, y que esto es de 
acuerdo a lo dicho por CONAGUA 
y aunque reconoció que ellos como 
municipio pudieran ir a verificar estos 
datos de tratamientos de las aguas, 
púes no lo hacen porque no es su 
competencia ni su responsabilidad.
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•	 Con	la	culminación	de	la	infraestructura	y	equipamiento	de	las	tres	salas	
de juicio oral en Tepic, da la pauta para incorporar nuevos tipos penales al 

sistema	acusatorio.

A	partir	del	mes	de	diciembre

•	 La	Comisión	de	Justicia	y	Derechos	Humanos	de	la	Trigésima	
Primera	Legislatura	resolverá	en	los	próximos	días	la	resolución	
definitiva	en	relación	a	los	actos	violatorios	a	los	derechos	de	una	

mujer	atribuidos	al	Presidente	Municipal	de	San	Blas.

*El Congreso del Estado
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Iniciará ampliación gradual del 
nuevo sistema de Justicia Penal

Tepic.- Con el firme objetivo de que 
la implementación del nuevo Sistema 
de Justicia Penal cuente con una mayor 
cantidad de delitos en los municipios 
de Tepic, Santa María del Oro y 
Xalisco en beneficio de los nayaritas, 
a partir del próximo mes de diciembre 
se llevará a cabo la ampliación de la 
Declaratoria de Implementación de 
dicho sistema, misma que fue aprobada 
por las diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura. 

La aprobación se logró debido a 
que en la entidad se tiene un avance 
significativo en los aspectos que 
implica la aplicación de este modelo 
de justicia, por lo que de manera 
gradual en los demás ayuntamientos 
de la entidad comenzará a operar el 
sistema con cinco tipos penales, y 
será el próximo mes de abril cuando 
se incorporen otros delitos más con 
miras a integrar la totalidad en el mes 
de mayo.

Con estas acciones se cumplirá con 
las disposiciones transitorias de la 
reforma a la Constitución Federal que 

Tepic.- En reunión de la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos, 
sus diputadas integrantes llevaron 
a cabo la audiencia derivada de 

la recomendación emitida por 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos del Estado 
de Nayarit, relativo al expediente 

DH/090/2015, vinculada con el 
actuar del Presidente Municipal 
del  Ayuntamiento de San Blas, 
en agravio de una joven oriunda 

Garantiza el derecho de 
audiencia del alcalde de San Blas

sustenta la transición al 
Sistema Penal Acusatorio 
en la República Mexicana. 

Al dar un resolutivo 
positivo al decreto, las 
diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura propician las 
condiciones para dar 
certeza a la ejecución 
plena del nuevo Sistema 
de Justicia en beneficio 
de los nayaritas. 

del poblado de Huaristemba.

En el desarrollo de este 
procedimiento en la Comisión 
Legislativa, el representante legal 
del Alcalde de San Blas, Emilio 
Mu Rivera, mencionó sobre la 
entrega de un escrito y anexos 
en el que aporta pruebas y ofrece 
alegatos  en el proceso legal que 
se le atribuye por parte de la 

Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos del Estado de Nayarit. 

De esta manera la Comisión 
dictaminadora  da cumplimiento 
a lo que dispone la ley, y a su 
vez, dentro un plazo de treinta 
días hábiles emitirá la resolución 
correspondiente para someterla 
a consideración del Pleno de los 
30 diputados locales.

Presupuesto sin compromiso
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De Santa María de Picachos 
viajan a Michoacán ejidatarios 

Santa María de Picachos, Nayarit.- 
(Por. Oscar Quintero).- Hasta la 
comunidad indígena de Nuevo San 
Juan Parangaricutiro del  estado 
de Michoacán viajan, este pasado 
12 del presente mes,   18 ejidatarios 
del mencionado Ejido, entre ellos el 
comisariado Pascual Viera Solís, y su 
comitiva, a atender una convocatoria 
de 5 días en ese estado, además de  
intercambiar ideas de comunidad 
a comunidad, con la clara idea de 
llevar el desarrollo y bienestar a las 
familias de todo el ejido.

El ejido de Santa María de 
Picachos participo en un seminario 
en Michoacán de comunidad a 
comunidad, con el objetivo de 

intercambiar experiencias, para 
buscar mejorar su actividad, fortalecer 
la organización los procesos 
productivos, sobre todo el manejo 
forestal, industrialización y 
comercialización de sus materias 
primas.    

Mejorar la calidad de vida 
de toda las familias ejidatarias 
del ejido de Santa María de 
Picachos, cabe mencionar 
que la comunidad indígena del 
Estado de Michoacán, Nuevo 
San Juan Parangaricutiro fue  
anfitrión de dicho seminario y 
además comunidad ejemplo en 
el desarrollo forestal donde se 
generan 2000 empleos directos 

además cuentan con todos los 
beneficios de Ley, en conformación 

de empresas, Nuevas Tecnologías y 
Proyectos productivos, plantaciones 
frutales, forestales, aserraderos, 
mueblerías, ecoturismo, servicios. 

El seminario fue organizado por 
los técnicos Cesar Ruiz  Quintero 
y Moisés Castro Santillán, quienes 
forman parte de la Consultora 
Ambiental de nombre, BIOFORESTAL 
DEL NOROESTE S.C. empresa  
independiente de Baja California, 
como responsables directos de dicho 
ejido, con apoyo de la CONAFOR 
en el ejercicio 2015 se autorizaron 
los recursos para llevar a cabo el 
viaje hasta Michoacán y ver cómo 
están trabajando sus bosques y 
aprovechamiento de los mismos los 
ejidatarios de la comunidad indígena 
de Parangaricutiro Michoacán. Están 
convencidos los técnicos que con 
buenas estrategias y una buena 
propuesta de modificación a la 
operación el Ejido de Santa María 
de Picachos, puede formar su propia 
empresa forestal con todas las 
formas de Ley, en coordinación con 
el presidente del ejido su comitiva 
y claro con el apoyo de todos los 
ejidatarios buscando siempre el 
desarrollo y bienestar para las 
familias de todo el ejido.
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Multitudes respaldan al 
amigo “layín” ante el congreso

Por Germán Almanza 

-Miles de mujeres y hombres 
acompañaron a El Amigo Layín 
a su comparecencia ante el 

congreso del estado en donde 
apuntó que él y su administración 
trabajan para abrir mayores 
oportunidades a las mujeres y 
se promueve el respeto a sus 
derechos e igualdad. 

- Refrendó su disculpa a 
las mujeres y a la sociedad, 
asimismo presentó su defensa 
ante la comisión de Justicia y 
derechos humanos del Congreso 
del Estado de Nayarit, en espera 
de que en 30 días dictaminen 
el resultado.

El Presidente municipal de San 
Blas Hilario Ramírez Villanueva, 
El Amigo "Layín", acudió puntual 
a la cita del viernes 16 de 
octubre, donde compareció 
ante la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos de la XXXI 
Legislatura del H. Congreso del 
Estado de Nayarit; por haber 
levantado la falda a una mujer 
llamada  “Rosita” en su festejo 
de cumpleaños el pasado mes 

de febrero.
Ramírez Villanueva, tuvo 

el rotundo apoyo por parte de 
miles de personas provenientes 
de todo el estado de Nayarit, 

mismas que mostraron en todo 
momento su cariño haciéndole 
saber al Alcalde de San Blas su 
total respaldo. 

Lo simpatizantes hombres 
mujeres e incluso niños, ya le 

esperaban a las afueras del 
Congreso local abanderados con 
pancartas, coreando porras en 
muestra de solidaridad y apoyo 
a su Amigo Layín.

Luego de su llegada al recinto 

del Congreso dio una pequeña 
entrevista para los medios de 
comunicación presentes, en 
donde mostró total respeto al 
Congreso del estado y dijo 
esperar buenos resultados para 
todos para que les vaya bien 
a todos.

Cabe hacer mención que su 
defensa indicó que enviaron una 
carta como respuesta a la solicitud 
de los legisladores nayaritas el 
29 de agosto, el plazo legal para 
responderla se ajustaba al 27 
de septiembre, pero ésta no fue 
publicada en la Gaceta, por lo 
que el plazo venció, igualmente 
advirtió que la recomendación 
estuvo mal fundada y motivada, 
por lo que hubo violaciones 
al procedimiento que dejan 
en estado de indefensión al 
Presidente municipal de San 
Blas, de esta forma la defensa 
adelantó que el alcalde podría 
ser exonerado.

El Amigo Layín, volvió a 
ofrecer disculpas públicas por 
lo ocurrido en su cumpleaños, 
principalmente a todas las 
mujeres del mundo, aceptando 
que fue una mala acción que 

no hizo con mala fe, por lo que 
sabe que Dios lo perdonará.  Sin 
embargo aclaró que asume un 
castigo de ser merecido, ya que 
es una persona responsable 
que da la cara ante sus actos 
y por ello se presentó ante el 

Congreso a comparecer.
Finalmente el Alcalde Amigo, 

agradeció la presencia y apoyo 
de miles de simpatizantes al salir 
del Congreso local dejándoles 
ver que apreciaba el respaldo 
de todos hacia su persona.
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Celebra Margarita Flores el 62 
aniversario del voto femenino
Como un reconocimiento por su 

lucha y lograr que sea tomada en 
cuenta por su valor y constante apoyo 
a la formación de la sociedad, la 
Senadora de la República Margarita 
Flores celebró los 62 años del voto 
de la mujer en México.

El pasado sábado 17 de octubre 
en el Auditorio de la Alianza de Taxis 
de Tepic, se llevó a cabo un panel 
de discusión por el 62 aniversario 
del voto femenino en México, en 
donde estuvieron presentes como 
invitadas especiales y panelistas 
Jassive Durán, diputada local del 
PRI y Fátima del Sol Gómez Montero, 
Presidenta Municipal de Santiago 
Ixcuintla.

La Senadora por Nayarit recordó 

que hace 62 años se reconoció el 
derecho de las mexicanas a votar 
y ser votadas "y ahora tenemos 
paridad de género, lo permite tener 
una visión más clara de lo que es la 

igualdad y que cumple con la función 
de reflexionar sobre el estatus de la 
mujer en la política”.

En el evento también se abordaron 
temas como cuáles han sido los 
avances que la mujer contemporánea 
ha logrado en la política, las dificultades 
y retos que ha tenido que superar y 
el trabajo que falta por hacer.

"Hoy seguimos fortaleciendo la 
democracia con el empoderamiento y 
liderazgo de las mexicanas. Sigamos 
trabajando para más espacios y 
oportunidades para nosotras las 
mujeres nayaritas”, señaló Margarita 
Flores al término de las actividades 
que tuvieron como objetivo la reflexión 
sobre la igualdad del voto femenino 
y la equidad de género.

En el marco del Día del Trabajador y 
Trabajadora del ISSSTE la Delegación 
Estatal en Nayarit realizó la entrega de 
reconocimientos al personal por años de 
servicio en un acto celebrado en coordinación 
con la Sección 23 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del ISSSTE (SNTISSSTE) 
para reconocer a trabajadores con 10 y 
hasta 40 años de antigüedad laboral. 

La secretaria general del SNTISSSTE 
y de la FSTSE en Nayarit Silvia Teresa 
Vergara felicitó a los trabajadores por su 
esfuerzo, constancia y empeño además 
de recordar la necesidad de la pronta 
construcción de un nuevo hospital del 
ISSSTE que brinde mejores condiciones 
de trabajo y como respuesta a un sentido 
reclamo de trabajadores y derechohabientes. 

En su oportunidad el delegado estatal 
del ISSSTE en Nayarit Antonio Sandoval 
Pazos destacó la labor de los más de 
mil 200 trabajadores de la dependencia 
que contribuyen a otorgar 21 seguros, 
servicios y prestaciones a más de 200 mil 
derechohabientes y garantizan la atención 
en salud, prestaciones económicas y de 
vivienda a los trabajadores del Estado, 
los pensionistas y sus familias. 

Posterior a la entrega de reconocimientos 
y estímulos económicos a los trabajadores, 
tanto las autoridades como los asistentes 
ovacionaron de pie al reconocido médico 
internista Francisco José Valerio Handal 
por haber cumplido 46 años ininterrumpidos 
de servicio a la derechohabiencia en 
el hospital general Dr. Aquiles Calles 

Ramírez, unidad médica en la que se ha 
desempeñado con una brillante trayectoria 
destacada por su humanismo y espíritu 
de servicio. 

El acto fue desarrollado junto al Curso de 
Actualización Médica por el 51 Aniversario 
del hospital general del ISSSTE al cual 

fueron convocados los trabajadores 
de la dependencia, compañeros de las 
instituciones hermanas del sector y 
estudiantes de ciencias de la salud. El 
curso fue conformado por ocho módulos 
con temas médicos de interés organizado 
por la Coordinación Médica de dicha 
unidad médica. 

Reconocen ISSSTE y SNTISSSTE a 
su personal por años de servicio
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Familias de la etnia Huichol de la colonia 
Zitacua celebraron la Fiesta del Tambor

Por Edmundo Virgen

En la colonia Zitacua, las 26 
familias de la etnia Huichol que 
habitan en este asentamiento 
iniciaron el pasado fin de semana 
las ancestrales “Fiestas del 
Tambor” que durante el sábado 
17 y domingo 18 del presente 
mes fueron encabezadas por 
el “Chaman” de la colonia 
Rutilio Benítez Carrillo. En 
estas fiestas que se realizan en 
un Centro Ceremonial que se 
ubica a un costado del templo 

sangrado Caliwey, se congregan 
todas las familias de la etnia 
Huichol para rendir tributo y 
dar gracias por sus abundantes 
cosechas al Dios Sol, la Diosa 
Luna y a la Madre Tierra, todo 
ello mediante danzas y ritos 
en los que participan niños, 
jóvenes adultos, perfectamente 
ataviados con sus trajes 
tradicionales, quienes para 
esta festividad construyen un 
altar a base de troncos de árbol 
en el que depositan las frutas 
de la temporada producto de 
sus cosechas, aunque en esta 
ocasión por no contar con tierras 
de su propiedad para realizar 
esta celebración que les ha 
sido heredada de generación 
en generación compran el 
elote, la calabaza el limón, la 
naranja, caña de azúcar, entre 
otras, a su vez las mujeres 
preparan alimentos que les son 
regalados a quienes acuden 

a esta fiesta que da inicio en 
las primeras horas del sábado 
y se prolonga hasta el medio 
día del domingo. 

Durante el ritual el “Chaman” 
hace intervalos de 20 minutos, 
tiempo que aprovechan para 
beber agua y saludar a sus 
invitados, tomarse la foto, 
platicar con sus amistades y 
hacer limpias a quienes se 
lo solicitan para retirarse los 
malos espíritus. Cabe  precisar 
que en la colonia Zitacua, a 
lo largo del año se celebran 

cuatro fiestas; la primera es 
en el mes de enero, en que 
se festeja el “Cambio de Vara” 
o de gobernador de la etnia; 
la segunda es la “Fiesta del 
Esquite”, que tiene lugar en el 

mes de marzo por el inicio de 
la siembra del maíz; la tercera 
es la “Fiesta de la Gallina” que 
se celebra en el mes de mayo 

y la cuarta es la “Fiesta del 
Tambor”, la cual se organiza 
previo a las celebraciones 
por la fundación de la colonia 
Zitacua que el próximo 22 de 
octubre cumplirá 26 años de 
su fundación. 

Quienes visitan la colonia 
pueden percatarse que existe 
excelente seguridad,  ya que la 
Policía Nayarit realiza constantes 
recorridos de vigilancia, por lo 
que aquellas personas que se 
interesan en conocer estas 
fiestas, comprar artesanía barata 
y comer alimentos elaborados 
por la etnia, lo pueden hacer 
con la plena confianza de que 
hay tranquilidad, además de 
que existe un buen servicio de 
transporte. Definitivamente la 
riqueza histórica y cultural de 

los pueblos originarios en el 
estado de Nayarit se mantiene 
vigente, a pesar de que cientos 
de familias bajan de la sierra 
para acudir a vivir a las zonas 
urbanas en busca de una 

mejor calidad de vida, como 
es el caso de las familias de 
la etnia Huichol que habita en 
la colonia Zitacua.
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Por: Juan Bustos

R o s a m o r a d a , 
Nayarit.-  Este pasado 
fin de semana llegaron 
los beneficios de la 
Fundación (JMC) Juntos 
Mejoramos el Campo 
que dirige el conocido 
profesionista Jorge 
Mart ínez Campos, 
a los preescolares 
de l  mun ic ip io  de 
Rosamorada, donde 
e s t a  h u m a n i t a r i a 
fundación dio inició 
con la adaptación de 
lentes a los pequeños 
alumnos, profesores y 
padres de familia del 
preescolar Amado Nervo, de la cabecera 
municipal Rosamoradense. 

Acreditados oftalmólogos de la Fundación 
(JMC) estuvieron a cargo de la graduación 
y adaptación de lentes, los cuales gracias 

a esta filántropa fundación, 
están llegando a cientos 
de personas de todos 
las edades de manera 
gratuita en todas y cada 
una de las poblaciones que 
conforman esta grandiosa 
municipalidad. 

Desde hace un poco 
más de ocho años que 
esta humanista fundación 
está contribuyendo con 
jornadas medicas de salud, 
entrega y adaptación de 
lentes, sillas de ruedas, 
muletas,  andaderas, 
bastones y prótesis, lo 
cual les ha cambiado la 
vida de manera positiva 

a cientos de familias de la sierra, las 
comunidades indígenas y demás localidades 
que conforman este municipio.

 
¡Enhorabuena y buen inicio de semana 

a todos! juanbustos69@hotmail.com

Llegan beneficios de la Fundación JMC a 
preescolares del municipio de Rosamorada
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E D I C T O  

  C. ALEJANDRA GARCÍA ARTEAGA 
  
 - - - Por este conducto y por ignorarse su domicilio 

se hace de su conocimiento, que dentro del Juicio Civil 
Ordinario expediente número 381/2014, promovido por 
FERNANDO RODRIGUEZ BETANCOURT,  en contra 
de ALEJANDRA GARCÍA ARTEAGA, en el cuál recayó 
una sentencia de los cuáles en sus puntos resolutivos 

a la letra dice:-- - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - -  Tuxpan, 
Nayarit; 23 veintitrés de junio del año 2015 dos mil quince.-  Vistos para resolver 
en sentencia final de primera instancia los autos originales del expediente número 
381/2014, relativo al Juicio Civil Ordinario, promovido por Fernando Rodríguez 
Betancourt, por su propio derecho en contra de Alejandra García Arteaga, por la 
Disolución del Vínculo Matrimonial, y otros conceptos  y;-                                                           

                                        RESULTANDO                                           
                                    CONSIDERANDO                               
                                        RESOLUTIVOS                                                                           
- - - PRIMERO.- El actor Fernando Rodríguez Betancourt,  acreditó los hechos 

constitutivos de su acción principal y la demandada Alejandra García Arteaga, no 
compareció a juicio, en consecuencia.- SEGUNDO.- Se declara la disolución del 
vínculo matrimonial existente entre los consortes Fernando Rodríguez Betancourt 
y Alejandra García Arteaga, cuyo acto quedó asentado en el acta de matrimonio 
número 00142, del libro 01, de fecha 18 de agosto de 1980 mil novecientos ochenta, 
celebrado entre ambas partes,  ante el Oficial del Registro Civil de esta ciudad de 
Tuxpan, Nayarit. TERCERO.- Quedan las partes en aptitud de contraer nuevas nupcias, 
una vez, que cause estado la presente resolución.- CUARTO.- Se declara disuelta la 
sociedad conyugal, régimen bajo el cual contrataron las partes al momento de contraer 
matrimonio, quedando sujeta su liquidación a la tramitación del incidente respectivo. 
QUINTO.- Una vez que cause ejecutoria la presente resolución, gírese  oficio al 
Oficial del Registro Civil de esta ciudad, anexando copia certificadas de la sentencia 
y del auto que la declare ejecutoriada, para que levante el acta correspondiente, esta 
sentencia y del auto que la declare ejecutoriada, para que levante el acta de divorcio 
correspondiente, así mismo publique un extracto de la sentencia durante 15 quince 
días en las tablas  destinadas para tal efecto, lo anterior conforme a lo dispuesto 
por el artículo 284 del Código Civil en vigor.-  SEXTO.- Hágase saber a las partes, el 
derecho y término que la Ley Procesal Civil vigente en el Estado, les concede para 
inconformarse con esta resolución.- Notifíquese personalmente; a la demandada 
mediante edictos en términos de los artículos 72 y 73 del enjuiciamiento civil local.- 
Así lo resolvió el día de su fecha la ciudadana Maestra en Derecho María Isabel 
Rodríguez del Rio, Secretario de Estudio y Cuenta en funciones de Juez Mixto 
de Primera Instancia. En términos de lo señalado en los artículos 71, 73 y 87.29 
de la ley orgánica del Poder Judicial del Estado de Nayarit  con residencia en 
Tuxpan, Nayarit ante la ciudadana Licenciada en Derecho María Luisa Castañeda 
Avalos Secretario de Acuerdos que autoriza y da fe. 

A T E N T A M E N T E .
“SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION”

Tuxpan, Nayarit; a 18  de Agosto de dos mil quince
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO    DE PRIMERA INSTANCIA.

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS

- - - PARA PUBLICARSE POR DOS VECES CON UN MÍNIMO DE TRES Y UN 
MÁXIMO DE OCHO DÍAS ENTRE UNA Y OTRA PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO 
OFICIAL DE GOBIERNO DEL ESTADO Y EN OTRO DIARIO DE CIRCULACIÓN A 
NIVEL ESTATAL A ELECCIÓN DEL PROMOVENTE.-
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Cuco Miramontes mejoró 
condiciones de vida en el asilo local

Levanta la mano por 
la presidencia del PAN
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- El PAN, 
local va a renovar 
su  de legac ión 
m u n i c i p a l ,  e n 
este mes, y quien 
alza la mano por 
la presidencia es 
la diputada Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, 
quien busca que la 
delegación panista 
se convierta en un 
comité directivo de 
tres años, se nota 
que la diputada 
quiere unir al PAN, 
sin rencores ni resentimientos, 
con su buena labor partidista.

Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
tiene todo para unir al PAN, sin 
culpar a otros,  respetuosa con 
los estatutos del partido con un 
alto sentido de responsabilidad 
después de platicar con su familia, 
la familia panista consideraron  
que es tiempo que trabaje por su 
partido, una buena decisión que 
vendrá a dar vida y  reformas a 

este órgano político local.

Elsa Nayeli Pardo Rivera, fue 
dirigente juvenil, regidora en 
la administración de Salvador 
Muñoz, actualmente diputada 
del Congreso local, vive en este 
municipio, donde sin duda es 
la carta más fuerte de acción 
Nacional y a contrapelo de 
otros es una política que ve la 
necesidad que el partido cambie, 
pero la lealtad y la observancia 
de los estatutos deben de seguir.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El edil 
Polo Domínguez, estuvo de visita 
en este municipio, invitados por 
un grupo de amigos, se captó 
una especial emoción él, al 
estar en este lugar, al dar las 
gracias por la invitación a los 
presentes manifestó su gran amor 
este pueblo donde  recordó que 
vivió buenos momentos y donde 
además  asistió a la primaria 
Josefa Ortiz.

 
Con mucha emoción comentó 

que su Padre el señor Polo 
Domínguez, fue el primer gerente 
de Bancomer, y un gran iniciador 
de  una gran época de buen 
esplendor económico, el cual 
poco a poco se ha ido perdiendo, 
luego  manifestó que en su 

labor como edil de 
la capital del estado, 
trata de profundizar 
para mejorar en lo 
personal y en lo 
familiar.

La balanza está 
a favor de Polo 
Domínguez, se le 
considera un buen 
gobernante por su 
buen nivel político, 
sabe que hay mucho que 
desarrollar en inversiones de 
turismo y muchos ámbitos que 
han sido descubiertos y olvidados, 
pero él sigue empujando con 
énfasis  para contribuir con 
una relación más estable en un 
estado que busca alternativas 
de mejor vida.

Cabe mencionar que Polo 

Domínguez, entre amigos comento 
tener su plaza en el ISSSTE, como 
médico, pero como políticos a 
pesar de las complicaciones ha 
mostrado seriedad y energía con 
gran afinidad con los residentes 
de Tepic, donde lleva por buen 
camino su administración, es un 
excelente líder que le gusta el 
deporte y olvida que Ixtlán, es 
su segundo hogar.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Conocido personaje local quien 
pidió se omitiera su nombre para 
evitarse momentos de mal gusto 
aseguró que el grupo de Eco 

Museo, Local, promueve política, 
dejando en segundo lugar la 
cultura, abusando de que un 
Eco Museo, es un instrumento 
de  un poder público que  una 
población concibe como un 
espejo en el cual se mira. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Operar 
un asilo requiere de mucho trabajo 
y de personal facultado para 
cuidar a las personas mayores 
y cuyos honorarios son altos, 
sin duda la labor comenzada 
por Cuco Miramontes, en esta 

lugar al frente de la Casa Hogar 
Nuestra Señora de los Ángeles, 
es edificante porque  cuidar la 
integridad de los residentes de 
esta casa es costosa.

Para esto se requiere de fuerte 
inversión , hay que pagar facturas 
por los servicios básicos de agua, 

luz, gas, teléfono, además de 
los gastos de operación como 
mantener una despensa bien 
surtida además de pagar la 
nomina del personal externo y 
de la planta, personal que debe 
de tener trato Cortez y sensible, 
un elemento clave para dar 
confianza.

El grupo Eco Museo promueve 
política en vez de cultura

15

singulares expresiones y 
códigos de comunicación  para 
preservar y conservar el área 
social,  territorial junto con la 
revalorización de costumbres y 

la pertenencia de cultura entre la 
comunidad, hoy presuntamente 
responde a necesidades y 
demandas políticas, de un 
grupo y de una diputada. 

Cabe mencionar que 
a pesar de lo extenuante 
de esta actividad Cuco 
Miramontes, busca un 
abanico de distracciones 
para que los residentes 
gocen sus úl t imos 
años de su ciclo de 
vida con una buena 
administración de su 
tiempo libre que les 
permita continuar con su 
desarrollo en esta etapa 
y se les seguimiento a 
su historial con trato 
Cortez y sensible. 

Elsa Nayeli Pardo Rivera…

Presuntamente

Polo Domínguez, en Ixtlán 
del Río, su segundo hogar

Una institución al servicio de 
la sociedad de la cual es parte 
inalienable y tiene su esencia 
en la formación de la conciencia 
de la comunidad, ahora sirve 
para promover políticamente 
a la diputada Felicitas Parra, 
haciendo un lado el patrimonio 
cultural, generando que la 
comunidad deje de participar 
por este tipo de antecedente, a 
pesar por los esfuerzos locales 
para rescatar la cultura.

  Se debe vigilar este proyecto 
que en vez de difundir las 



Lunes 19 de Octubre  de 2015

                            Lunes 19 de octubre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1807

Una fiesta la visita a Acaponeta 
de la presidenta del DIF estatal

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En una verdadera 

fiesta se convirtió la visita de la Sra. 
Ana Lilia López de Sandoval, esposa 
del Gobernador Roberto Sandoval 
y Presidenta del Sistema DIF de la 
Gente, del Estado de Nayarit, quien 
fue recibida en por su similar a nivel 
municipal Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, comenzando una jornada 
que dejó grandes beneficios a esta 
municipalidad.

La gira arrancó en la escuela 
“Lázaro Cárdenas” de la colonia 
del mismo nombre donde la esposa 

del Gobernador inauguró una aula 
comedor, la cocina, un andador y un 
pórtico, construidos con recursos del 

gobierno estatal, así 
como los desayunos 
escolares que en 
adelante habrán de 
servirse a las decenas 
de niños que estudian 
en  es te  p lan te l . 
Presente estuvieron el 
director de esa primaria 
Prof. Azael Aguilar 
Partida, profesores 
y padres de familia, 
quienes aprovecharon 
la presencia de las 
p r imeras  damas , 
estatal y municipal, 
p a r a  h a c e r l e s 
p lanteamientos  y 
solicitar apoyos de 

diversa índole.

Posteriormente la Sra. Ana Lilia, 
siempre acompañada por la Sra. Silvia 
Morelia, se trasladó a la explanada 
de la presidencia municipal, donde 
una gran carpa montada a exprofeso 
albergaba varios módulos de atención, 
donde cientos de personas eran 
atendidas y realizaban trámites de 
todo tipo, algunos con descuentos y 
otros, que fueron la gran mayoría de 
manera gratuita, ya que ahí estaba 

el personal del Seguro 
Popular, que afiliaba o 
renovaba a pacientes 
interesados;  también 
trabajadores del INEA 
aplicando exámenes, de 
ICATEN, cuyas instructoras cortaban 
el cabello sin costo alguno. En otras 
mesas se realizaban consultas 
médicas generales, donde detectaban 
hipertensión arterial, diabetes, 
consultas sobre obesidad y un puesto 
de vacunación; asimismo un punto para 
el centro de rehabilitación “Marakame” 
en el cual dieron pláticas informativas 
sobre prevención de adicciones y 
trastornos de la conducta alimentaria. 
Ahí estuvieron también las mujeres 
del programa “Hogares Unidos”, 
iniciativa del DIF estatal en la cual 
se capacitan las mujeres para que a 
través de sus habilidades desarrollen 
las herramientas y obtengan los 
medios necesarios que les brinden 
alternativas con el fin de crear nuevas 
fuentes de ingresos para mejorar su 
situación económica, sin descuidar 
las funciones propias del hogar, las 
cuales llevaron sus manualidades 
y ahí mismo las ofertaron y hasta 
trabajaron a la vista de los cientos 
de visitantes. 

Otros módulos fueron los de 
inscripción al programa de seguros de 
vida para jefas de familia, el programa 

de Sedesol “65 y Más”; del Centro de 
Rehabilitación y Educación Especial 
(CREE); uno más para la obtención 
de licencias de chofer, automovilista y 
motociclista, del Instituto de la Mujer 
Nayarita y, con la colaboración de la 
Dirección del Registro Civil Municipal, 
se expidieron actas de matrimonio, de 
nacimiento, de divorcio y de defunción, 
en una larga jornada que concluyó 
ya entrada la noche, sin faltar las 
gustadas “Tardes Plateadas” con 
música en vivo y donde las señoras 
Ana Lilia López de Sandoval y 
Sra. Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
tomaron parte de los juegos de mesa, 
especialmente de lotería, al cual se 
sumaron decenas de personas que 
ganaron diferentes premios, mientras 

ambas damas “cantaban” las cartas 
y al mismo tiempo convivían con los 
ciudadanos de Acaponeta, municipio 
muy estimado por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.

Posteriormente, la primera dama 
de la entidad, fue invitada a recorrer la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero”, 
donde visitó, saludó y hasta bailó en 
los diferentes talleres de ese centro 
de promoción cultural, conviviendo 
con los muchos niños que ahí toman 
clases, recorrido que hizo al lado 
de su directora la Dra. Aída Justina 
Aftimos Toledo, finalizando una 
muy agradable y productiva visita, 
que dejó satisfecha a la señora del 
Gobernador. (DCSM)

Celebraron 523 aniversario de 
la llegada de Cristóbal Colón

Por Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con la participación del 
Colegio Robbin, la coordinación de Educación, 
Eventos Cívicos y Recreación, que encabeza 
el Prof. José Inés Guillén Mayorquín, se llevó 
a cabo el 523 aniversario del descubrimiento 
de América y la llegada de los europeos al 
llamado “Nuevo Continente”.

Presidieron el acto cívico que se desarrolló 

en la explanada de la presidencia municipal el 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, acompañado 
de su esposa y presidenta del DIF Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, así como el Mayor 
Nelson Juárez Romero, en representación 
del comandante del 86 Batallón de Infantería; 
la síndica Profa. María Celia Villela Ruiz, así 
como los regidores Manuel Salcedo Osuna, 
Socorro Villa Flores, Eunice Elizabeth Cabrales 
López, Sergio Sánchez Díaz y Gladys Espinosa 
Díaz además del Secretario de Gobierno, C. 
Gerónimo Cosío Orozco; también el Director de 

El Eco de Nayarit, Lic. Antonio Saizar Guerrero 
y directores de las diversas dependencias 
municipales.

El acto inició, ante la presencia de numerosas 
escuelas que portando sus banderines 
conformaron el espacio donde se llevaron a 
cabo los honores a la bandera y escucharon 
el juramento en voz del alumno José Ignacio 
Corona Arteaga. Entregado ya el lábaro patrio, 
vinieron las semblanzas del día de la raza y 
la biografía de Cristóbal Colón en voz de la 

joven estudiante Said Hernández Jiménez y 
un acróstico con un grupo del mencionado 
Colegio Robbin que dirige la maestra Irma 
Peralta; además de un grupo de danza que 
alegró la mañana con una cumbia, cuya letra 
hablaba del descubrimiento de América; y, 
finalmente, una muy atractiva mini obra de 
teatro del momento en que el navegante 
genovés, solicita el financiamiento a los Reyes 
Católicos para su aventura. (DCSM)

16
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Un zopilote causa desabasto 
de agua en la ciudad

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- En días 
pasados uno de tantos zopilotes 
que vuelan libremente por los 
cielos de Acaponeta, se posó en 
el sistema eléctrico del cárcamo 
de bombeo en la galería filtrante 
ubicada en la margen izquierda 
del río Acaponeta, provocando 
que las cuchillas cayeran y al 
faltar la energía eléctrica en el 
sistema hidráulico, las bombas 
paran y el suministro de agua 
deja de llegar a los tanques de 
almacenamiento. 

Muy probablemente el ave 
tocó con sus alas dos polos 
distintos provocando, aparte 
de su muerte inmediata, un 
corto circuito que ocasiona que 
las cuchillas desconectadoras, 

Nuevos reglamentos de salud obligarían 
a propietarios a limpiar predios baldíos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Gracias a la 
reciente reforma a Ley de Salud 
para el Estado de Nayarit, que 
se publicó en el Diario Oficial el 
pasado 11 de julio y a la aprobación 
del nuevo reglamento de salud 
por parte del H. Cabildo del XL 
Ayuntamiento que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, se podrá 
obligar, con las leyes en la mano, 
a todos los propietarios de casas, 
terrenos y lotes baldíos a tenerlos 
limpios y libres de maleza, donde 
regularmente se acumula basura, 
sirve de refugio de malvivientes y 
criadero de alimañas, especialmente 
del peligroso mosquito Aedes aegypti, 
así lo expresó el Director de Salud 
Municipal Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, quien agregó 
que los que no cumplan con lo 
establecido en estos reglamentos, 

serán sancionados conforme a los 
mismos.

Comenta el funcionario que es 
responsabilidad de los propietarios 
de estos inmuebles, mantenerlos 
limpios y desmontados, así como 
de los vecinos de reportar esos 
espacios en la propia dirección de 

salud a su cargo, dando la ubicación 
exacta, para poder ellos requerirle 
a los dueños infractores, hagan las 
limpiezas necesarias. De hecho ya 
han sido atendidas cinco denuncias 
anónimas, mismas que de inmediato 
fueron atendidas y en cuatro de esos 
predios, han comenzado las labores 
de limpieza y taxpana. (DCSM).

que no son otra cosa que interruptores de 
circuitos que protegen a una subestación 
de cargas eléctricas demasiado elevadas 
ya que la función que desempeñan estos 
es soltarse para separar la fuente de las 
líneas, cosa que sucedió, dejando sin 
funciones a todo el sistema extractor de 
agua del subsuelo.

Al día siguiente los elementos del 

Organismo Operador Municipal de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta, comandados por su administrador 
el Ing. José Luis Soto Díaz, se trasladaron 
al lugar y encontraron efectivamente a la 
gran ave prendida de los cables, por lo que 
fue retirada y reinstaladas las cuchillas en 
su lugar, quedando todo, afortunadamente, 
en una anécdota más de los imprevistos del 
sistema hidráulico de la ciudad. (DCSM)
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los campesinos tecualenses no se obtuvo la 
respuesta esperada por parte de estos y que 
era en beneficio propio, así lo dijeron los que 
uno a uno fueron exponiendo sus ideas con 

sus participaciones en dicha asamblea, en 
esta reunión se contó con la presencia del 
Ingeniero Simón Espericueta, del Ingeniero 
Filiberto Minjarez, de Zeferino Lora, la 
ejidataria y luchadora social de Quimichis 
Benita Castañeda, estando presente el 
Comisariado Ejidal de Pajaritos y Oscar 

Díaz de este municipio, quien 
en su intervención agradeció 
la visita de los maestros que 
desde la escuela de Chapingo 
se tomaron un tiempo para 
venir a explicar el problema 
de las plagas y en sí, tratar 
de erradicarlas, en la mesa 
del presídium también estuvo 
el ex candidato a Presidente 
Municipal Luis Javier González 

Olvera quien en entrevista para este medio 
informativo esto nos comentó…   

ESTE NO ES UN PROGRAMA QUE SE 
LLEVARA A CABO POR ÚNICA VEZ, es 
un programa que tenemos que establecer 
y con el apoyo de esta gran institución 
como lo es la Universidad de Chapingo 
para crear una cultura en 
los agricultores para el 
control y manejo de plagas, 
esto será algo que sea 
permanente y estaremos 
impulsando para que el 
gobierno estatal y federal 
volteen la mirada y nos 
apoye para hacer algunos 
programas permanentes 
para el control y manejo 

de plagas, lo que está por venir no se 
define, a partir del próximo lunes se estará 
haciendo el presupuesto de egresos de la 
federación y es ahí donde se empiezan a 
determinar programas, lo que al día de hoy 
nos ocupa es que el productor de Sorgo de 
Tecuala no se vea afectado en este ciclo 
agrícola, ahorita esto es lo que queremos, 
que el gobierno federal destine un recurso 
emergente para el control de la plaga del 
Pulgón Amarillo-. 

Otro de los invitados fue Paulino Ocampo 
de la Secretaria de SAGARPA quien nos 
dio una pequeña pero amplia información 
sobre esta reunión… – YA ESTÁ PRÓXIMO 
EL CICLO AGRÍCOLA otoño-invierno 2015 
y 2016, la gente ya va sembrar a partir del 
día 2 de Noviembre y por esto es necesario 
que se haga la difusión y ese es el motivo 
de que se han estado haciendo reuniones 
para informarle a la gente, la idea es que 
la mayoría de los productores de sorgo de 
Tecuala y Acaponeta estén informados de 
lo que hay que hacer para controlar esta 
plaga que ya está presente en las parcelas 
que no se han rastreado, en los cercos, 
en las praderas, la gente lo que tienen 
que hacer es aprender a tener limpia su 
parcela como medida preventiva para el 
control del Pulgón Amarillo, y si el Pulgón 
ya está presente se tiene que hacer el 
control biológico liberando las Crisopas,  
si en la segunda etapa del cultivo la plaga 
sigue presente pues ya se tienen que 
aplicar un producto químico, es por esto 
que el objetivo de esta reunión es que esta 
información llegue a la mayor parte de los 
productores y estén informados de cómo 
combatir esta plaga. 

El Doctor Andrés Bolaños Espinoza, 
Profesor en la materia de 
Parasitología Agrícola de 
la Universidad Autónoma 
de Chapingo, quien nos 
informó con detalle todo 
lo que en esta reunión se 
habló, después de haber 
escuchado las ponencias 
de cada uno de los 
participantes, expusieron 
su criterio y ademas pidieron 

que todo lo platicado en esta reunión no nada 
más se quede aquí sino que se divulgue 
por todos los ejidos de este municipio 
haciéndole llegar a cada Comisariado lo 
que aquí se informó, se llevó a cabo y 
se acordó, de todo esto el Doctor antes 
mencionado nos concedió una entrevista 
para Gente y Poder y así nos lo expresó…  

EL OBJETIVO DE NUESTRA VISITA 
TANTO DEL DÍA DE HOY como de hace 
15 días primero que nada fue hacer un 
diagnóstico de la problemática que se 
está viviendo con relación a dos de las 
principales plagas que afectan el cultivo 
de sorgo que son el Pulgón Amarillo y de 
menor grado el Gusano Soldado, desde 
luego que estas plagas tienen importancia 
porque son muy destructivas al grado 
que pueden acabar con los cultivos en 
su totalidad y la perdida de parte de los 
productores pueden ser del 100%,si a esto 
le sumamos que los insumos agrícolas en 
la actualidad han incrementado sus costos 
pues definitivamente a los productores ya 
no les queda ningún margen de ganancia, 
en realidad el sorgo requiere de un manejo 
integrado, en el caso de las plagas solamente 
es un aspecto pero hay varias cosas que se 
deben de tomar en cuenta por ejemplo, la 
nutrición del suelo, las fechas de siembra, 
prácticas culturales que de alguna manera 
nos ayudan a prevenir los problemas de 
plagas, lamentablemente los representantes 
ejidales no asisten en su totalidad, ellos 
deben de difundir y resaltar la importancia 
que tienen esta plaga y otras más que a fin 
de cuentas va a repercutir en su economía, 
ya se ha visto que en las reuniones van 
asistiendo más productores cada día, lo 
ideal es que todos los ejidatarios y los 
productores de sorgo tengan conocimiento 
y puedan aplicar las medidas que hemos 
recomendado-.
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Bernal.

Tecuala.- Este sábado por la mañana 
en el Comisariado Ejidal de esta cabecera 
municipal se llevó a cabo una reunión con la 
finalidad de tratar de eliminar las plagas que 
en los últimos años han venido a estropear y 
entorpecer el trabajo de muchos campesinos 
que día con día buscan la manera de que 
sus productos sean de buena calidad para 

ofrecerlos a un buen precio en el mercado, 
desgraciadamente las plagas como el 
Pulgón Amarillo y el Gusano Cogollero 
han hecho que las siembras desmerezcan 
todo este arduo trabajo que con miles de 
sacrificios hacen los agricultores en sus 
parcelas, por eso el grupo de Regidores del 
PRD y del PAN quienes 
pertenecen al Cabildo 
Mun ic ipa l  un ie ron 
esfuerzos y buscando 
apoyos en la capital 
para entrevistarse con el 
Diputado Federal Acosta 
Naranjo, para exponerle 
este añejo problema 
de los campesinos de 
este municipio que en 
verdad ya no aguantan lo duro ni lo tupido 
en relación a sus bajos rendimientos de 
las pocas cosechas que logran extraer de 
sus parcelas.

Los Regidores Ana Elsa Jiménez Huerta, 
Lucero de Fátima, Adrián Parra, Romana 
Morales, Felipe López, de su viaje a la 
Ciudad de México lograron conseguir gracias 
a Guadalupe Acosta Naranjo unos maestros 
con experiencia en materia agrícola, invitados 
desde la Universidad de Chapingo vinieron 
hasta este municipio para concientizar y 
hacerle verle al campesinado tecualense 
como erradicar esas plagas dañinas que 
en tiempo de siembras y cosechas hace 
estragos al campo nayarita, en especial a 
los de este municipio, que a pesar de ser 
una buena reunión y de gran provecho para 

Sustantiva reunión en contra de las plagas 
que afectan a los cultivos del campo
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TECUALA.- Buenos días 
amigos lectores hoy es 
lunes19 de octubre 2015, 
feliz inicio de semana, la 
Sindico Celia Villela del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
en su arduo trabajo de todos 
los días busca beneficios de 
acuerdo con el Presidente 
Malaquías Aguiar y todos los 
Regidores que conforman 
el actual Cabildo, buscando 
la manera de apoyar a 
quienes no cuentan con 
un terreno para construir 
una vivienda, se trabaja 
en solares totalmente 
abandonados y que por 
muchos años nadie ha 
reclamado esos predios, el 
Municipio de Acaponeta da 
el apoyo jurídico y legar para 
que esos lotes abandonados 
sean transferidos a personas 
que de verdad necesitan de 
un predio donde construir 
y no pagar más renta y 
cuenten con un hogar propio, 
así trabaja Celia Villela, 

así quisiéramos una en 
Tecuala, una representante 
en Cabildo que se preocupe 
por su pueblo que es el que 
le paga sus salarios.

La esperanza de Nayarit se 
llama Manuel Humberto Cota 
Jiménez, así lo expresan 
miles y miles de ciudadanos 
nayaritas que se aferran 
a que el Senador y actual 
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ecualaT
En el XL H. Ayuntamiento de Acaponeta la síndico municipal Celia 
Villela no descansa buscando beneficios  a favor de los que menos 
tienen. 
“Nayarit Confía” así se llama un slogan que formaron miles de nayaritas 
a favor de Manuel Humberto Cota Jiménez.
Fuerte impulso a las aspiraciones de la senadora de la republica 
Margarita Flores de parte de Daniel Canales Rubio  en este municipio.
Empiezan a brotar posibles aspirantes a la presidencia municipal de 
Tecuala como lo es Alberto Parra Grave y el director de la universidad 
del Alica el Lic. Hiram Abib Partida Morelos por el partido de Morena.
En la demarcación #1 Guillermo López Montaño, aspirante a regidor 
por esa demarcación a pesar de tener una fuerte contrincante política 
como lo es Ana López Villalvazo. 
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líder de la CNC 
sea su próximo 
Gobernador, por 
eso han formado 
la  agrupac ión 
“Nayarit Confía” 
y está compuesta 
¡ c l a r o !  p o r 
c a m p e s i n o s , 
amas de casa, 
c o m e r c i a n t e s , 
t ranspor t is tas 
de di ferentes 
organizaciones, 
o b r e r o s , 
maestros y todo 
el núcleo de la 
clase trabajadora 
nayar i ta  que 
d ía  con  d ía 

demuestran fuerza y valor 
para extender por todo 
el territorio nayarita la 
leyenda “Nayarit Confía” 
y así poder llegar al 2017 
con un aspirante fuerte 
a la gubernatura de este 
noble estado.

Fuerte es el impulso de 
Daniel Canales Rubio a la 

Senadora por la Republica 
Margarita Flores del Partido 
del PRI en sus aspiraciones 
por la gubernatura de 
Nayarit, Dani Canales 
joven político y trabajador 
que actualmente labora 
para una Dirección del 
Gobierno del Estado lo dice 
recio y quedito, ya lo dijo 
nuestro Presidente Estatal 

de nuestro Partido 
Revolucionario 
I n s t i t u c i o n a l 
Juan Carlos Ríos 
Lara, que no se 
equivoquen los 
priistas, que a 
la persona que 
tenemos que 
apoyar para el 
2017 es Margarita 
Flores y esto no 
para ahí, Daniel 
Canales también 
se pronunc ia 
como un fuerte 
aspirante y casi 
candidato ya a 
la Presidencia Continúa Pag. 20

Municipal de Tecuala y 
él lo sabe que a pesar de 
que Lucio Santana todavía 
no da su Primer Informe y 
siendo de su mismo partido 
Dani dice “no importa, 
al que madruga Dios lo 
ayuda Margarita Flores 
será Gobernadora y yo 
seré Presidente Municipal 
de Tecuala en el 2017”.

Y sigue la interminable 
danza de los aspirantes 
a la ambicionada Alcaldía 
de Tecuala, ahora lo hacen 
por el Partido de MORENA, 
La Jiribilla Política hace 
estragos en este Municipio 
con los aspirantes a la 
silla del 2017 y fuertes 
vers iones c iudadanas 
dicen que el partido antes 
mencionado ya tiene dos 
posibles aspirantes a 
candidatos para Presidentes 
Municipales como lo es 
el empresario respetado 

Alberto Parra Grave, quien 
ya fue representante de 
los tecualenses a nivel 
municipal y dicen que hizo 
muchas obras y volverá 
para que Tecuala vuelva 
al desarrollo con muchas 
obras publica y bienestar 
social para los tecualenses, 
otro no muy conocido es 
el Director del Álica del 
Norte en este Municipio 
Hiram Abib Partida Morelos, 
quienes comentan que ya 
muy pronto empezaran a 
brotar más simpatías por 
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el Director de la escuela antes 
mencionada.

En la demarcación -1- de esta 

cabecera municipal a punto de 
brotar chispas de las piedras por 
las próximas regidurías que habrán 

de jugarse en el 2017, en esas 
selecciones estatales y municipales 
dicen los que conocen de política 
que hay un gallo muy fuerte para 
el puesto antes mencionado y 
es nada menos que el dirigente 
en transporte de materiales el 
Cetemista Guillermo López Montaño 
el popular GUANGAS, que al parecer 
la lleva de ganar para ser tomado 
en cuenta en su partido el PRI, pero 
quien no quita el dedo del renglón y 
dice “todavía sigo viva, no me den 
por muerta” es la señora y buena 
amiga doña Ana López Villalvazo, 
fuerte luchadora social y entregada 
a las actividades electorales por su 
Partido Revolucionario Institucional 
quien comenta que –“algunos 
militantes todavía andan en pañales 
y ya quieren un puesto público de 

alta relevancia, pero quienes me 
conocen y saben de los triunfos 
que le eh dado a mi partido en 

esa demarcación me darán su 
apoyo para que en las próximas 
elecciones a Presidente Municipal, 
Sindico y Regidores con la venia 
de mi partido el PRI, volveré a 
ser nominada para representar 
esa demarcación que por su 
estructura política es netamente 
priista”-, así lo expresa nuestra 
amiga Ana López Villalvazo, que 

no dudamos de lo bueno que se 
pondrá esta contienda entre dos 
militantes y amigos priistas que 
quieren sacrificarse por el bien de 
su pueblo y esto lo veremos si Dios 
nos presta vida en los próximos 
comicios electorales. 
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La senadora Margarita Flores ¿podrá 
competir con los demás aspirantes al 
gobierno? 

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
que preside Manlio Fabio Beltrones, 
desde que quedó integrado con "una 
composición que responde a los retos 
de superar con unidad, cohesión y 
eficacia, en un ambiente de intensa 
competencia electoral y democrática", 
se trazó un sólido propósito: de ganar 
los13 comicios electorales del 2016 y 
de ahí los del 2017 hasta llegar al 2018, 
que es la campaña presidencial.... 

Es hasta el 2017 cuando le toca a 
Nayarit la renovación del Poder Ejecutivo, 
los 20 ayuntamientos de la entidad y 
la legislatura, sin embargo aún cuando 
falta mucho tiempo para que los partidos 
políticos tengan bien aceitado todo el 
engranaje de sus estructuras, ya en 
algunos de ellos se siente cierta inquietud 
entre sus cuadros para participar como 
aspirantes a los cargos de elección..... Es 
en el Partido Revolucionario Institucional 
donde aparecen las corrientes políticas 
que expresan su tendencias de apoyar 
a sus aspirantes a la gubernatura de 
Nayarit, sin externar todavía sobre 
los que pueden ser los abanderados 
del tricolor a presidentes municipales, 
regidores, senadores y diputados al 
congreso del estado.... Es el terreno 
al gobierno de la entidad que más 
pisan los aspirantes a los puestos de 
elección y así vemos que ya aparecen 
en la carrera por alcanzar esa meta, 
por el Revolucionario Institucional, los 
senadores Margarita Flores y Manuel 
Cota, así como el líder nacional de los 
economistas, Raúl Mejía González.... 

Algunos seguidores de Cota comentan 
con mucho optimismo que por ser líder 
de la Confederación Nacional Campesina 
se mueve políticamente muy cercano al 
presidente Enrique Peña Nieto y esto 
le abre la posibilidad de ser nominado, 
en su tiempo, como el candidato más 
viable a la gubernatura... Mientras que 
los simpatizantes de Raúl Mejía confían 
en que sea el abanderado priísta por 
su amplia preparación y desempeñó en 
las tareas político-administrativas y el 
haber cumplido con el PRI nacional como 
delegado de los estados de Jalisco y 

Sonora para recuperar las gubernaturas 
que estaban en manos del Partido 
Acción Nacional... Además se le sitúa 
a Mejía González como un personaje 
del equipo de Manlio Fabio Beltrones, 
en las acciones del PRI nacional... 

En esta carrera, que presenta muchos 
obstáculos, le entró desde hace meses 
la senadora Margarita Flores Sánchez, 
alentada por su propias aspiraciones y 
por gente que desconoce la trayectoria 
política de Margarita, la que inicia en este 
sexenio en un ambiente desconocido para 
ella a falta de preparación intelectual y 
que se va abriendo paso al contacto con 
la gente como gestora de sus demandas 
y problemas, en busca de solución, 
aprovechando su responsabilidad y 
calidad de senadora... Conocí a la 
señora Flores Sánchez cuando dio su 
primeros pasos en la política local una 
mujer más de hogar que de cuestiones 
públicas, sin poderse expresar en 
reuniones por carecer de conocimiento 
de los temas a tratar... Sin embargo, 
ahí está la senadora Margarita Flores 
Sánchez, haciendo sus giras de trabajo 
como representante popular por todo 
el territorio Nayarita y aprovechando 
sus visitas a las comunidades rurales y 
centros urbanos haciendo una campaña 
sin muchos aspavientos en busca de 
las simpatías de las gentes en torno 
a sus aspiraciones de ocupar la silla 
grande que dejara Roberto Sandoval 
Castañeda, en Palacio de Gobierno... 
En esta ocasión nos referimos sólo a 
tres que ya andan tras el gobierno de 
Nayarit, Raúl Mejía González, Manuel 
Cota Jiménez y Margarita Flores 
Sánchez, del Partido Revolucionario 
Institucional... 

Ya lo hemos expresado muy claro: 
Beltrones, con todo su Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, pondrán especial 
atención en las 13 entidades en donde 
habrá, el año venidero, elecciones, y 
ganarlas, para fortalecer la estructura 
organizativa "siempre buscando la 
inclusión como base que propicie la 
unidad y las mejores estrategias para 
garantizar los triunfos electorales y 
refrendar al PRI como el Partido de mayor 
arraigo histórico y representatividad en 
México... Hasta la próxima. Decano del 
Periodismo.

TECUALA.- En el estadio Teodoro 
Mariscal los Venados de Mazatlán y 
los Naranjeros de Hermosillo en la Liga 
Mexicana del Pacifico igualaron serie y 
este viernes pasado los Venados le ganan 
a los Naranjeros 7 carreras por 4 con home 
runes de Harold Ramírez y Ever Gómez, 
suficiente para que los Venados lograran 
la victoria antes mencionada, el pitcher 
ganador fue Sergio Valenzuela (1-0) y 
el pitcher perdedor Juan Pablo Oramas 
Arias (0-2) y este sábado pasado en 
trece entradas completas los Naranjeros 
de Hermosillo se cobraron la ofensa al 
ganarle a los rojos Venados en este juego 
larguísimo por 6 carreras a 3, el equipo 
de Naranjeros por fin obtiene su primer 
triunfo después de seis juegos y así tener 
ya su primer juego ganado en esta Serie 
del Pacifico, el pitcher que se alzó con la 
victoria fue Nickolás Sarianides (1-0) y 
el pitcher perdedor por los Venados fue 
Alfonso Sánchez (1-1).

En este larguísimo juego de extra 
inning los venados tuvieron muchas 
oportunidades de ganar, José Carmona 
decidió un partido de más de cinco horas 
en las trece entradas, esta vez el bateo 
oportuno de Venados nunca llegó, cabe 
destacar que en este juego los dos 
equipos contaron con excelente pitcheo 
y estos se lucieron cuando sacaron los 

outs más importantes con un error de 
Harold Ramírez, quien no pudo capturar 
un elevado de Jorge Flores y propició la 
sexta anotación, enseguida vino Sebastián 
Elizalde quien trajo la última carrera para 
los Naranjeros, los sonorenses en este 
juego salieron decididos a ganar y cortar 
su mala racha y así se vieron desde la 
primera entrada atacando al lanzador 
inicialista de los Venados Walter Silva, 
Silva le sostuvo el duelo a Alfredo Aceves, 
el iniciador de los Naranjeros, hasta que a 
punto de batazos lo sacaron de la lomita.

En la novena entrada los Venados 
después de ir abajo 3 carreras por 2, 
pusieron corredor en segunda sin out pero 
Favela falló al querer tocar, en su turno 
Esteban Quiroz se ponchó por 4ª° vez en 
el juego, ahí el manager de los Naranjeros 
metió al relevista Ronnie Shaban, entro 
a recibir hit remolcador de Rosario para 
empatar el juego sensacionalmente, lo 
más destacado, el pitcheo de Naranjeros 
receto 20 ponches a los Venados de 
Mazatlán en este juego de extra inning, 
y así paso esto, lo demás ya es historia 
amigos aficionados, este domingo Mazatlán 
jugará el último de tres partidos  en casa 
ante Naranjeros y ahí veremos quien se 
quedará con la serie, para hoy domingo 
los lanzadores serán Nathan Andrew 
Reed vs. Alejandro Soto.

Desde el centro del diamante 
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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22 Opinión

DIPUTADAS ENOJADAS PORQUE 
LAYÍN NO BAILA CON ELLAS.- Miren 
que es hasta cierto punto chusco o risorio, 
el actuar de algunas diputadas que exigen 
de manera encarnizada, con total fiereza y 
agresividad, sea no solo castigado el presiente 
municipal de San Blas, HILARIO RAMÍREZ 
VILLANUEVA mejor conocido como el “ 
AMIGO LAYÍN”, a quien quisieran que se le 
diera la pena máxima por haber levantado 
una falda a una joven el pasado mes de 
febrero cuando festejaba su cumpleaños 
en su natal Huaristemba, en una fiesta 
privada y en donde solo fueron quienes 
él invitó, de aquella fecha a hoy, el enojo 
sigue vigente por parte de las diputadas 
de la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, sobre todo de su presidenta de 
dicha comisión MARÍA ANGELICA SÁNCHEZ 
CERVANTES, de SOFÍA BAUTISTA, OLGA 
LIDIA SERRANO MONTES, principalmente, 
son las mujeres diputadas más indignadas, 
pero al decir de sus propios compañeros 
y algunas compañeras de curul, lo que 
dicen es que ellas están enojadas porque 
el LAYÍN no las ha invitado a bailar con él, 
por lo que lo exhortan a que les haga una 
fiestecita y las invite, pero sobre todo que 
las saque a bailar la quebradita con él, ya 
que estas tres legisladoras, en lo que va 
de esta legislatura, no han hecho nada en 
lo absoluto por el bienestar de la gente y 
menos por el desarrollo del pueblo al que 
representan.

FANS DE LAYIN BLOQUEAN 
AVENIDA PARA MOSTRAR SU APOYO 
INCONDICIONAL.- Miren que mientras 
que las diputadas que quieren fincarle una 
responsabilidad para inhabilitar a LAYÍN, y 
hasta quererlo desaforar como alcalde de 
San Blas, por haberle levantado la falda 
a Rosita, pues en el congreso mientras 
que son solo tres diputadas las que andan 
alborotadas, en la calle, había docenas de 
mujeres de todas las edades, mostrando 
su apoyo incondicional a este folclórico 
político, en donde hasta hombres también 
había en esa manifestación de apoyo, y 
dichas mujeres y hombres, prevenían no 
solo de San Blas, sino de casi la mayoría 
de los municipios del estado, en donde 
en pancartas exhibidas por mujeres le 
decían al del traguito, taquito y ruidito, que 
ahí estaban ellas para que les levantara 
la falda, ya que si ellas quieren, pues el 
LAYÍN también quiere, en otras pancartas 
se leía, “ LAYÍN, tú serás nuestro próximo 
gobernador”, en otras más la leyenda decía, 
“ diputados, ya pónganse a trabajar, dejen 
en paz a LAYÍN”,  lo que habla que esa 
Comisión de Justicia y Derechos Humanos, 
debiera de traer y platicar con la afectada 

si es que en la realidad, se siente o fue 
afectada por esa acción, ya que no se 
puede defender a nadie que no se sienta 
agredida u ofendida, por ejemplo CANDY 
YESCAS, nunca presentó una denuncia 
o se sintió ofendida o acosada por los 
arrumacos y muestras de mucho cariño y 
afecto que le proporcionaba el mismo LAYÍN  
en su primera ocasión que fue alcalde de 
San Blas y ella fue regidora del PRD, ni 
tampoco mostró acoso ni se dijo ofendida 
por el también mucho cariño y exagerado 
respeto de un alto funcionario de la Marina, 
quien debiera decir si la ofendió o no es la 
propia ROSITA y de ahí entonces, iniciar las 
acciones necesarias en contra de LAYÍN.

Sin embargo le están dando mayor 
importancia a un levantón de faldas que 
hasta quizás haya sido planeado como una 
estrategia de marketing político, por ello 
nuestros legisladores, si de verdad quieren 
aparentar que trabajan que sencillamente 
asuman sus responsabilidades y actúen en 
lo más lógico, por lo pronto los diputados 
del PRD y del PAN, no quisieron entrarle al 
circo de castigar a LAYÍN, y prefirieron no 
presentarse a esa reunión de comisiones 
del pasado viernes por la tarde, por lo 
pronto lo que debiera hacer la diputada 
MARÍA ANGELICA SÁNCHES CERVANTES, 
es abanderar y darle resultados a los 
productores de frijol quienes enfrentan 
graves problemas.

 En México y en Nayarit siguen 
acumulándose las quejas contra los 
despachos de cobranza que de manera 
abusiva hostigan a quienes tienen deudas 
pendientes con algunas instituciones. 

De acuerdo con la CONDUSEF, las 
protestas del público se incrementan 224% 
respecto al primer semestre de 2014.

Por tal motivo, la CONDUSEF, aplica 
miles de  multas millonarias pero eso 
no frena la voracidad de los cobros 
extrajudiciales.

De acuerdo al Registro de Despachos 
de Cobranza (REDECO) de la Comisión 
Nacional para la Protección y Defensa 
de los Usuarios de Servicios Financieros 
(CONDUSEF), se observó que durante el 
primer semestre del año, las quejas contra 
los Despachos de Cobranza, mostraron 
un incremento del 224% con respecto al 
primer semestre del año pasado, al pasar 
de 4,997 a 16,210 durante los primeros 
seis meses de 2015.

Por tipo de Entidad, los Bancos 

encabezan la lista al haber concentrado 
12 mil 733 de las reclamaciones (78.5%), 
seguidas por las SOFOM E.N.R., con mil 
865, es decir el 11.5%, y por las SOFOM 
E.R., con mil 076 reclamaciones, que 
equivalen al 6.6%.

Entre las Instituciones con mayor número 
de reclamaciones destacan: Banamex, 
Bancomer, Santander y Banorte, que en 
conjunto representan el 69.7% del total 
de las quejas recibidas por el sector.

A nuestra mesa de redacción llegan 
diariamente quejas de familias que son 
atemorizadas por los cobradores de 
instituciones que desde muy temprano 
las hostigan con amenazas y acciones 
violentas. Se espera que las autoridades 
apliquen mano firme y dura contra los 
abusivos despachos de cbranza que más 
bien parecen cobradores de la mafia que 
simples servidores a disposición de las 
empresas bancarias o comerciales.

VEREMOS Y DIREMOS.

HOSTIGAN A LAS FAMILIAS LOS DESPACHOS 
DE COBRANZA

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO
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* Arnold Alejandro Rodríguez Monroy, presuntamente el 
pasado mes de septiembre; presuntamente habría asaltado 

una farmacia “SUFACEN”. 
* El Fiscal General Edgar Veytia, dejó claro que no se 
bajarpa la guardia en el combate a la delincuencia, 

llevando ante la justicia a todo aquel que atente contra la 
seguridad de las familias.  

Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te esperamos por calle 

México #96 norte.
Teléfono: (389) 25 32640

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.
Teléfono: (325) 252 2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.

Juez dicta Formal Prisión…

Policía Nayarit lleva ante 
la justicia a asaltante

El Fiscal General Edgar Veytia dio a 
conocer que derivado de un operativo 
de búsqueda, se realizó la captura de 
Arnold Alejandro Rodríguez Monroy 
por su presunta responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Robo 
Calificado. 

Rodríguez Monroy de 19 años de 
edad, originario de Ixtlán del Rio, y 
vecino de San Cayetano, municipio 
de Tepic; mismo que el pasado mes 
de septiembre presuntamente habría 
asaltado una farmacia “SUFACEN”.

Por lo anterior el Juez Segundo de 
primera instancia del ramo penal con 
sede en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de Arnold Alejandro 
Rodríguez Monroy, por su probable 
responsabilidad penal en la comisión del 
delito de Robo Calificado; relacionado 

en el expediente 607/2015.

Al respecto, el Fiscal General Edgar 

Veytia; dejó claro que no se bajará la 
guardia en el combate a la delincuencia, 
llevando ante la justicia a todo aquel 

que atente contra la seguridad y el 
patrimonio de los nayaritas.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        
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*Tras derrotar por paliza a Tecuala con dos jonrones del 
Pollito Ramos

En la llamada ‘Curva De Los Tulipanes’…

Los Tabaqueros siguen demostrando el 
músculo en los juegos de exhibición

Muere en accidente automovilístico 
Cecilia Candelaria López Ramírez
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Una nueva  
víctima mortal cobra la la fatídica 
curva de Los  Tulipanes; esto en la 
carretera Santiago los Corchos. Al 
fallecer víctima de su imprudencia 
la joven Cecilia Candelaria López 
Ramírez, al conducir y esto hay 
que decirlo en estado de ebriedad 
el vehículo Volkswagen tipo jetta 
color azul  con placas de circulación 
RFX2722.

De acuerdo a las indagaciones 
hechas por el reportero luego que la 
secretaria de seguridad pública como 
ya es costumbre no da a conocer 
el accidente Cecilia Candelaria, 
procedente del poblado de Sentispac 
circulaba rumbo a esta  población 
a una velocidad inmoderada lo que 
provocó que al llegar a la curva de 
la muerte como la llaman muchos 

santiaguenses perdió el control 
de la unidad cayendo a la cuneta 
provocando que en los vuelcos que 
daba el automóvil la joven saliera 
disparada por la ventanilla quedando 
su cuerpo a aproximadamente 14 
metros de donde quedo el automóvil.

Aquí hay que señalar que los 
datos del fallecimiento de la  joven 
trabajadora del centro de acopio 
Candis Mexcaltitan, cuya cabeza 
principal es Rodrigo González, tenía 
su domicilio en Nicolás Echevarría 
número 288  de la colonia Nuevo 
México, fueron proporcionados por 
trabajadores del volante “Taxistas” 
que pasaban por el lugar mencionando 
que el cuerpo de la joven Cecilia, 
Ceci, como la llamábamos nosotros 
los que la conocimos duro en el 
lugar aproximadamente 2 horas 
tiempo en el que tardó en llegar el 
agente del ministerio público del 

fuero común, luego que los fines de 
semana se carece de representantes 
populares ya que los fines de semana 
es cuando trabaja la “Guardia” de 
que ahí que luego que se diera 
fe de los hechos se ordenara el 
levantamiento del cuerpo para su 
traslado a una agencia funeraria 
donde el médico legista le practicó 
la autopsia de ley.

Y pues vaya desde aquí nuestra 
solidaridad para la familia  López 
Ramírez, luego que no hace tiempo 
en que falleciera nuestro amigo 
Evaristo López Santisteban, cuando 
la tragedia de nueva cuenta se 
manifiesta en el hogar López Ramírez, 
al fallecer Cecilia Candelaria.

Descanse en paz; hoy que se 
reúne de nueva cuenta con su padre 
el Choricero, como solían llamar a 
Evaristo López.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Los tabaqueros 
de Santiago siguen demostrando el 
musculo en los juegos de exhibición  
al vencer a los camaroneros de 
Tecuala  por paliza luego que el 
reportero se salió del estadio cuando 
los Tabaqueros iban 8 carreas por 
1, con una soberbia actuación 
del Pollito Ramos; quien en sus 
primeras dos veces había bateado 
dos cuadrangulares.

A verdad es que los tabaqueros 
se encuentran motivados luego de 
los consejos que les brinda Polo 
Jiménez, además de que existe un 
embalaje entre el manager peloteros 

y el cuerpo auxiliar entre los que se 
encuentra el liga mayorista Germán 
Jiménez, Irving Jiménez, y Severo 
Aranda.

La tarde noche del pasado sábado 
nos tocó entrevistar a varios peloteros 
del roster y todos tienen la moral 
en todo lo alto. 

La inauguración está programada 
para el viernes 23 de octubre por lo 
que las gradas del estadio Revolución, 
como ya es costumbre se vestirán 
de multicolor luego que por ser el 
estadio revolución la catedral del 
beisbol como acostumbraba llamarla 
Don Julio Mondragón González, 
será el escenario de la  única 

inauguración comenzando el roll 
regular al día siguiente es decir el 
sábado 24 según señalan personas 
representativas del club tabaquero.

Los tabaqueros garantizaran el 
espectáculo beisbolero en Santiago, 
luego que en los timones llevan a 
personas ligadas con el rey de los 
deportes entre ellos Pedro Torres, 
el famoso ‘Camarón’, quien se 
encuentra hasta el tuétano metido 
en el equipo por tener a dos de 
sus hijos enfundados en el club, 
así como personas del poblado 
del Botadero con los hijos de Hugo 
Monroy, quienes desde pequeños en 
sus casas desayunaron comieron y 
cenaron beisbol;  y que decir de la 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Sí aspiro a 
ser presidente municipal de Santiago 
en el 2017, afirma en entrevista 
para Gente y Poder el diputado 
por el onceavo distrito electoral 
Benigno Ramírez  Espinosa.

Entrevistado al ras del campo, el 
legislador local afirmó al reportero 
de esta editorial, que, “si aspiro a ser 
candidato a presidente municipal. 
Hemos trabajado de manera honesta 
todo lo que es nuestro distrito, la 
gente conoce a la perfección quien 
es Beni Ramírez, por eso si quiero 
aparecer en las boletas en el 2017, 
me siento con la preparación y las 
ganas suficientes para aspirar a 
ser presidente municipal de mi 
pueblo, hemos trabajado en lo 
refiere al sector salud, hemos 
trabajado en lo que refiere a la 
obra pública hemos trabajado en 
lo que refiere a la problemática 
que refiere al sector campesino. 
Por eso seguro que si estaré en 
las boletas de elecciones por mi 
partido en  el 2017”.

Beni, le preguntamos: la gente en 
Santiago, señala que el campeonato 
de beisbol Nayarit, es un  traje a 
la medida de Beni Ramírez, sea 
el candidato natural del PRI a 
presidente municipal, ¿es verdad 

esto?

“Mira, tú me conoces, y sabes 
que desde que estaba en secundaria 
siempre me ha gustado el beisbol 
aquí me veías en el estadio junto 
con el grupo de amigos de la 
secundaría jugando beisbol, y 
ahora que estoy en condiciones 
de apoyar el deporte que me ha 
gustado desde mi infancia como 
no voy a apoyar el deporte de mi 
preferencia por eso si me preguntas 
que si el campeonato de beisbol 
Nayarit, pudiera ser un escalón; 
políticamente hablando para mi 
pues te diré que sí, me gusta el 
deporte, me gusta el beisbol y claro 
que si quiero ser el presidente 
municipal de mi pueblo”.  Afirmó 
finalmente el Dr. Beni Ramírez.

familia Olmos de Puerta de Mangos.

En fin, los Tabaqueros, se 

encuentran como los barcos piratas 
que surcaban el mar mediterráneo 
‘listos para el abordaje’… sea pues.

Sí quiero ser presidente de mi pueblo, 
Santiago Ixcuintla: Beni Ramírez 

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus 
problemas familiares, resuelve tu conflicto 
de pareja. La Organización Mundial de la 
Salud recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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